
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТ^ОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 4в-й 

№ 183 (11767)

СУББОТА,

4
августа 
1962 года. 
Цена 2 коп.

На Украине убрано три четверти 
ранних зерновых

КИЕВ, 3 августа. (ТАСС). Около ( 
8 миллионов гектаров —  свыше 
трех четвертей ранних зерновых ско
сили хлеборобы Украины. Устано
вившаяся хорошая погода способст
вует повышению темпов жатвы, под- 
тотовке почвы под урожай будущего 
года. За последнюю пятидневку ран
ние зерновые скошены на площади 
более полутора миллиона гектаров 
—  на 36() тысяч гектаров больше, 
чем за предыдущую. Обмолочены

зерновые с площади около 7 мил.тио- 
нов гектаров.

Завершается в республике и сбор 
гороха. Им в нынешнем году было 
занято свыше 1,3 миллиона гекта
ров. Запорржская, Крымская, Луган
ская и Херсонская области уже уб-’ 
рали горох.

В ко л х о з а х  и с о вхо за х  пО'Днята 
зя б ь  н а  540 т ы с я ч а х  ге кт а р о в , с в ы 
ш е  2,5 м и л л и о н а  ге к т а р о в  ’земель 
п о д го то в л е н о  под  по се в  о зи м ы х .

Полнее использовать возможности роста производства
Дорогие мои калиновцы! Рад при

ветствовать вас, своих земляков, хо
тя в данном случае слово «земляк» 
вряд ли подходит, ведь мы не толь
ко земляки, а односельчане, кали
новцы! (Продолжительные аплодис
менты). Я уже стал частым ростем в 
ро'дном селе.

Голоса: Это хорошо! Почаще при
езжайте к  нам. Спасибо Вам!

Н. С. Хрущев: В прошлом году, 
правда, мне не удалось приехать, 
хотя очень хотелось. Каждый раз, 
когда я приезжаю, вижу, что Кали- 
новка растет, набирается новых сил. 
Колхоз у вас очень хороший, нахо
дится на большом подъеме и на вы
соком уровне ведет свое хозяйство. 
Горжусь тем, что вы, калиновцы, 
как говорится, не посрамили земли 
русской, прославляете своим трудом 
наш народ, страну, колхозное кре
стьянство. (Аплодисменты).

Сейчас, когда вы уже ■ достигли 
таких высоких рубежей, вам надо 
идти, дальше, и, главное, для вас и 
для других колхозов такого уровня 
производства, как Калиновский, най
ти верный путь движения вперед. 
Вы сейчас, подобно трем богатырям 
с картины Васнецова, которая висит 
в этом зале, вышли на широкий про
стор. Куда же идти? Какая дорога 
короче, чтобы быстрее выйти на но
вые рубежи, которые вы наметили.

Ваше хозяйство снимает с гекта
ра по 30— 35 центнеров пшеницы, 
по 25 центнеров ржи, по 700— 900 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с початками, по 25— 30 центнеров 
гороха, 180— 200 центнеров карто
феля, по 350 центнеров сахарной 
свеклы, богатые урожаи кормовых 
бобов, гречихи, проса, моркови, ко- 

■нопли и других культур.
■ В прошлом году ваш колхоз про

извел по 76 центнеров мяса в убой
ном весе на 100 гектаров пашни и 
17 центнеров на 100 гектаров дру
гих сельскохозяйственных. угодий. 
Молока БЫ получили по 526 цент
неров на 100 гектаров земли. В этом 
году калиновцы взяли обязательство 
произвести по 91 центнеру мяса в 
убойном весе на 100 гектаров паш
ни и по 19,4 центнера на 100 гек
таров других угодий. В 1963 году 
вы решили взять второй рубеж —  
получить по 112 центнеров мяса на 
100  гектаров пашни. В 1965 году 

.калиновцы решили взять третий ру
беж —  произвести по 150 центне
ров мяса в убойном весе на 100 гек
таров пашни и по 32 центнера на 
100 гектаров других угодий. Вы ре
шили получить по тысяче центнеров 
молока на 100 гектаров земли. Это 
очень хорошо, дорогие товарищи! Тем 
самым вы выполняете свой священ
ный долг перед партией и народом. 
Я от всей души желаю вам успехов. 
(Продолжительные аплодисменты).

Такой высокий уровень может 
вскружить голову. Но вы должны 
подняться на более высокую сту
пень ведения Своего хозяйства.

Товарищи! Если вы можете сей
час получать такой урожай, надо 
двигаться дальше. Как это сделать? 
Надо повышать урожаи за счет бо
лее бовершенных методов обработки 
почвы, умелого использования удоб- 

' рений, как органических, так и ми
неральных, лучшего сева, более 
правильных севооборотов и, самое 
главное, за счет качества семян. Вы 
по.лучаете, к  примеру, 30— 35 цент
неров пшеницы с гектара.

В. В. Грачев: В прошлом году мы 
получили по 32,6 центнера.

Н, С. Хрущев: Это хороший уро
вень. Но надо иметь в виду, что ози
мая пшеница может давать урожай 
60 и даже 70 центнеров с гектара. 
У нас уже есть сорта пшеницы, ко
торые дают такие, урожаи. Следова
тельно, задача состоит в том, чтобы 
иметь более продуктивные сорта пше
ницы, ржи и , других культур.

Вы знаете селекционера П. П. 
Лукьяненко, работающего в Красно- 
дарском: крае. Он вывел сорта озимой 
пшеницы,, которые дают 40— 60 
центнеров зерна с гектара. Украинцы 
имеют свои высокопродуктивные сор
та, созданные Всесоюзным научно- 
исследовательским селекционно-гене
тическим институтом имени Т. Д. 
Лысенко в Одессе, Мироновской се
лекционной станцией, селекционера
ми Ф. Г. Кириченко, В. Н. Ремесло 
и другими учеными. Мы имеем заме
чательные сорта кукурузы, подсол
нечника, сахарной свеклы, гороха. 
Надо подбирать лучшие сорта для 
местных условий.

Если колхоз или совхоз ведет хо
зяйство примитивно, он берет любые 
семена, не интересуясь их продук
тивностью. Вам теперь уже нужно не 
просто брать семена, а думать, какие 
семена берете. Иначе можно задер 
жаться на том уровне, на котором 
сейчас находитесь.

В порядке опыта.вам, может бь;ть, 
следует использовать семена П. П. 
Лукьяненко, если они не будут вы
мерзать. Сорта Мироновской станции 
также советовал бы испробовать.

Н. В. Подгорный: Сорт «миронов- 
ская-808» может подойти.

В к а ж д о м  к о л х о з е  и с о в х о з е
Речь товарища Н. С. ХРУЩЕВА в селе Калиновке 
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Л .  с. Хрущев: Надо на небольших 

участках испытать разные сорта. Я 
беседовал с Т. Д. Лые’енко и  М. А. 
Ольшанским. Оки говорят, что выво
дят зимостойкий горох и даже озимый 
горох. Наши ученые упорно работа
ют Над выведением новых сортов раз
личных культур. Это будет способст
вовать подъему колхозного и  совхоз
ного производства. Но надо шире ис
пользовать и те возможности улуч
шения качества посевного материала, 
которые у нас уже есть. '

Для дальнейшего движения вперед 
важное значение имеет правильное 
использование удобрений, улучшение 
обработки земли. В этих вопросах 
вам также надо переходить в высший 
класс.

У нас есть руководители, которые 
привыкли вести хозяйство на уровне 
10 центнеров зерна с гектара. Когда 
такой руководитель получает 100 пу
дов с гектара, то он гото'в, как гово-, 
рится, хвост задрав, бегать: это уже 
его вершина. ({)живление в зале). Но 
это не высокая вершина. Надо сей
час больше с наукой дружить, сле
дить за наукой, и все лучшее, все 
новое быстрее применять в производ
стве. Только тогда мы сможем дви
гаться вперед. Колхозы и совхозы, 
которые достигли высокого уровня 
производства, должны шире экспери
ментировать, искать более прогрес
сивные способы ведения хозяйства.

Возьмите, к  примеру, бактериаль
ные удобрения, обработку семян 
этими удобрениями. Для большинст
ва колхозов это еще непонятное и 
недоступное дело. Но потребность 
применять бактериальные, удобрения 
должна проявиться прежде всего у 
тех колхозов, которые достигли вы
сокой культуры в хозяйстве, чтобы 
они могли подняться на новую сту
пень, добиваться лучших результатов 
в своей работе.

В связи с этим встает вопрос о 
повышении роли агронома. Когда мы 
переходим в новый, высший класс ве
дения сельского хозяйства, требует
ся агроном, имеющий склонность к 
исследованиям, к  научной работе, 
иначе он не пойдет вперед. Нужен 
агроном не только'бегающий по по- 
.чям. Агроном, который не бывает 
на полях, ничего не стоит как спе
циалист; но если он только бегает 
по полям, но не читает, не следит за 
научными трудами в своей области 
и не внедряет научные достижения 
в.практику, он отстанет, не, сможет 
создать условий для дальнейшего 
подъема хозяйства. Агроном должен 
быть в постоянной дружбе с наукой, 
являться организатором внедрения 
научных достижений в производство.

Чтобы двигаться вперед, надо хо
рошо знать экономику, уметь счи
тать. Хочу привести такой пример. 
Американцы расходуют 2 ,5— 3 кило
грамма корма на килограмм привеса 
цыплят. В некоторых наших хозяй
ствах расходуют 5 килограммов, а 
иной раз 6 и 7 килограммов. Во мно
гих же хозяйствах вообще не знают, 
не учитывают, сколько расходуется 
кормов на килограмм привеса птицы 
и животных. Если американский 
фермер затратит не 2 ,5— 3, а 4 ки
лограмма корма на килограмм птичь
его мяса, он вылртит в трубу, его 
хозяйство пойдет'с й'олотка, он ста
нет нищим, • ПОТОЧУ ■лт8:-.конкуренты 
его сомнут. У нас же бывает, что ру
ководитель хозяйства ■; и глазом не 
моргнет, если перерасходует корма. 
Пора наводить в это.м деле строгий 
порядок. Для того чтобы произво
дить больше продуктов, надо думать, 
считать, использовать достижения 
науки.'

Большую организаторскую работу 
по внедрению всего нового, передо
вого призваны вести в колхозах про
изводственные управления. Это но
вые органы в руководстве сельским 
хозяйством, они только что созданы, 
поэтому прежде всего я хочу покри
тиковать Министерство сельского хо
зяйства. Работа Министерства пре
бывает еще на самом низком уровне. 
Никаких серьезных рекомендаций 
там не разрабатывают. Помощи про
изводству оказывают мало. В лучшем 
случае специалисты выступят со 
статьей, прочитают лекцию, сделают 
доклад. Колхозы и совхозы нуждают
ся в конкретных рекомендациях по 
организации производства в различ
ных зонах страны, основанных на 
данных научно-исследовательских 
институтов и опытных станций, на 
передовом опыте лучших колхозов 
этой зоны.

Таких рекомендаций пока ' нет. 
Здесь непочатый край работы

и одну треть того, что имеет колхоз 
в Калиновке. Такие колхозы надо 
поднять до уровня передовых на ос
нове опыта, который опять-таки на
до брать по зонам. Нельзя давать об
щих рекомендаций. Что хорошо для 
одной зоны, может быть плохо для 
других. В одной зоне этот опыт бу
дет положительным, а для другой он 
не подойдет.
. Я считаю, что сейчас главная за

дача Министерства сельского хозяй
ства '—  разработать какое-то руко
водство по ведению сельского хозяй
ства для каждой зоны. Это должна 
быть не энциклопедия, а что-то вро
де производственного справочника 
для данной зоны. Это не будет спра
вочником Хютте, которым до сих пор 
еще пользуются инженеры. В сель
ском хозяйстве слишком быстро мо
гут меняться положения и рекомен
дации, которые будут изложены в 
таком справочнике. Но все же спра
вочник нужен, и к его созданию на
до приступать.

Сейчас такое время, когда по ин
туиции вести хозяйство невозможно, 
нужны знания. Знания дают инсти
туты —  технические, агрономиче
ские, зооветеринарные. Но это толь
ко минимум. Человек кончает инсти, 
тут и идет на производство, исполь
зует полученные знания. Но наука 
не останавливается, она развивается, 
и чтобы идти в ногу со временем, с 
наукой, надо обязательно быть в 
курсе новейших достижений. Мини
стерство сельского хозяйства. Всесо
юзная академия сельскохозяйствен
ных наук, научно-исследовательские 
сельскохозяйственные институты 
должны все время вооружать работ
ников производства всем тем новым, 
что рождается наукой и практикой.

Много нового, например, показы
вается в научно-технических кино- 
журналах. Я люблю эти журналы. 
Другой раз придешь усталый, но хо
чется посмотреть. Много очень инте
ресного видишь, и просто обидно 
делается, что научные достижения 
не доходят до производства. Сколько 
доброго создано человеком, нашими 
научно-исследовательскими учрежде
ниями, учеными, и как мало, товари
щи, мы используем все это для того, 
чтобы быстрее росло и развивалось 
сельское' хозяйство.

Например, для животноводства, 
особенно для птицеводства, нужен 
каротин. Он содержится в моркови. 
Но наши ученые открыли способ по
лучать каротин лабораторным путем. 
Узнал я об этом из киножурнала. Но 
кто занимается тем, чтобы это от
крытие- ученых, этот способ поста
вить на промышленную основу, на
учить все хозяйства использовать ис
кусственный каротин? Пока никто 
не занимается. • ■

Видел я в кинолсурнале, как на 
основе разработанного академиком 
Филатовым метода лечения тканете- 
рапией одним из наших институтов 
создан специальный препарат, при
менение которого повышает приве
сы животных на откорме без допол
нительных затрат кормов. Оказы
вается, стоит поросенку при поста
новке на откорм провести одно 
впрыскивание тканевого препарата, 
и он набирает больший вес, чем те 
поросята, которым не было сделано 
впрыскивание. А впрыскивание —  
это очень пррстая операция.' Стоит 
свинья, ест. Человек взял шприц, 
сделал ей укол, а свинья даже хво
стом не крутит. (Оживление в зале). 
Затрат всего-то на копейки, а за счет 
дополнительных привесов на каждые 
сто свиней получается «лишних» три 
свиньи. Никто от этого не откажет
ся. L  кто знает аб этом методе? В 
колхозах и совхозах о нем не знают. 
Ученые сделали свое дело, и на этом 
все кончилось. Министерство сель
ского хозяйства должно было прове
рить этот метод, написать всем кол
хозам и совхозам, как лучше им 
пользоваться, организовать производ
ство препарата и добиться, чтобы 
каждая ферма применяла его.

Очень много нового есть в науке, 
а мы этого нового не берем, не ис
пользуем. Тут широкое поле деятель
ности для производственных управ
лений. Правда, они еще не окрепли, 
их, рановато критиковать, но помочь 
им найти правильные пути дальней- 
щего развития сельскохозяйственного 
производства необходимо.

Важнейший вопрос —  организа
ция. труда. Сегодня, когда мы ехали 
в КалиноБку, остановились около де
ревни Селиио и увидели, как убир.а- 

' ли сено. То, что я увидел в Селино, 
напомнило мне детство. Когда еще 
учились в Калиновской школе, мы

для
Министерства сельского хозяйства. У 
нас есть колхозы, которые получа- декламировали стихи: 
ют от земли половину, а может быть, , Пахнет .сеном над лугами.

В песне душу веселя.
Бабы с граблями рядами 
Ходят, сено шевеля.
Когда, в каком веке написано это 

стихотворение? Это было во время 
крепостного права, безраздельного 
господства помещиков. Но и сейчас 
уборка сена в Селино проводится так 
же, как сто лет назад:

Там ^  ioyxoe убирают:
Мужички его кругом 
На воз вилами кидают...
Воз растет, растет, как дом..,
В ожиданье конь убогий.
Точно вкопанный, стоит...
Уши врозь, дугою ноги 
И Как будто стоя спит...
Только Ж учка удалая 
В рыхлом сене, как в волнах.
То взлетая, то ныряя.
Скачет, лая впопыхах.
Я видел и этого коня, который 

как будто стоя спит, и вокруг этого 
коня по-прежнему люди село вила
ми кидают. Если вы так станете ра
ботать, сколько же у  вас будет 
стоить продукция?.

Когда поэт писал эти стихи,, тогда 
уровень жизни и уровень культуры 
были совершенно другими, тогда бы
ло, как говорится, не до жиру, быть 
бы живу. Стихи хороши для прошло
го века. Но если мы будем вести на 
таком же уровне хозяйство, как в те 
времена, то придется пояса подтяги
вать покрепче. (Оживление в зале).

Поэтому вопросы механизации, по
вышения производительности труда 

важнейшие вопросы сельскохо
зяйственного производства. Отсюда 
надо исходить и при оплате труда. Ни 
в коем случае нельзя допускать 
уравниловки в оплате труда. Тому, 
кто работает на машине, кто имеет 
определенные знания, лучше исполь
зует технику,- дает более высокую 
производительность, тому, следова
тельно, надо и больше платить. Тот, 
кто приносит более высокий доход 
колхозу, должен получать более вы
сокую оплату за свой труд, за свой 
вклад в общее дело. Нужно держать 
курс на механизацию.

Мы говорим о-б увеличении произ
водства мяса и молока, но без меха
низации, без повышения производи
тельности труда нельзя решить эту 
задачу. У бедной буренушки в ином 
колхозе соски готовы поотрывать, но 
она молока не дает, потому что ее 
только соломой кормят. (Оживление 
в зале). Помню своего дедушку. Он 
тоже имел корову, но молока почти 
не было. Молока хватало лишь для 
того, чтобы забелить похлебку. За
мутишь, и  не видно, есть там кар
тошка или нет. О мясе тогда и не ду
мали.

Сейчас времена другие. Мы совер
шили великую революцию для того, 
чтобы дать людям все блага жизни. 
Не будет этих благ, люди скажут: 
зачем нам такая революция? Нам на
до накормить людей, надо дать им 
мясо, молоко. А для этого нужно по
больше от земли взять, чтобы было 
что давать. Необходимо постоянно 
повышать производительность труда, 
а это делают люди образованные, вла
деющие техникой. „

Другие могут сказать —  а нам, 
не владеющим техникой, куда девать 
ся? Отвечу: учиться надо, чтобы 
выше поднимать производительность 
труда. Если не хочешь учиться, тог
да не завидуй тому, кто повышал 
свою квалификацию в то время, ког
да ты в карты играл; (Веселое ожив
ление). Квалифицированный работник 
вправе получать достойную оплату 
за свой труд, который он вкладывает 
в общее дело. Ученым, инженерам, 
создавшим ракеты, государство хоро
шо платит. Если бы не платили, ви- 
Д1ГМ0, затормозили бы развитие на
уки  и техники.

В настоящее время все восхища
ются успехами Калиновки. Далеко 
шагнула слава о вашем колхозе. Но 
вспомните, товарищи калиновцы, те 
послевоенные дни, когда ваш колхоз 
был в тяжелом положении. В первый 
мой приезд-в 1945 году у  нас-с ва- 
•чи не1ве-селые беседы были, вы на ме
ня не особенно приветливо cMorpennj 
Колхоз в то время, можно сказать, 
был лежачим. (Смех в зале). Плохо 
тогда у  вас дела обстояли. А ведь и 
тогда, и теперь работали в колхозе 
одни и те же люди —  калиновцы.

Я говорю об этом к  тому, что не 
боги горшки ■ обжигают. Вы крбпко 
взялись за дело, приложили ум и ру
ки  к  земле, и она отблагодарила вас 
за труд. То, что сделали калиновцы, 
чего достигли они, доступно каждо
му колхозу и совхозу. Ничем особен
ным не отличаются калиновцы от 
других хозяйств.

Труд, труд, только труд создает 
богатства народа. Надо обжигать

взглядом тех, кто не трудится и ж и
вет за счет других. У  нас есть все 
необходимое: хорошие машины, ква
лифицированные кадры. Теперь на
до только приложить к  делу труд и 
умение, разумно использовать дости
жения науки, передовой опыт. 
Счастье люди куют сами. Мы кузне
цы своего счастья. (Аплодисменты).

Помните, я посоветовал вам по
сеять кукурузу. И , вы посеяли ее. 
Но она не созрела до сухого зерна. 
Поэтому, когда вы ее' убрали, она 
у  вас заплесневела. После того, как 
это произошло, вы, конечно, не хва
лили меня за мой совет. А произо
шло это потому, что не было опыта. 
Если бы это было теперь, то вы 
убрали бы ее в восковой спелости и 
засилосовали. Теперь вы знаете, как 
убрать кукурузу. С точки зрения 
экономической, кукурузу на корм 
скоту выгоднее убирать и засилосо
вать в молочно-восковой спелости.

Председатель вашего колхоза тов. 
Грачев хорошо работает, и я чувст
вую, что вы довольны им и поддер
живаете его. Некоторые, возможно, 
скажут —  не совсем. Но разве всем 
угодишь? (Веселое оживление).

Да, жена борщ варит 40 лет. И то 
иногда муж нос воротит: сегодня
борщ плохой, завтра недосоленный, 
послезавтра —  ̂ пересоленный. (Смех 
в зале). А на такой мир быть всем 
добрым —  это быть плохим. Потому, 
что не все еще хорошо работают в 
колхозе. Поэтому к  доброму надо 
доброе слово, а к  недоброму —  под
бирать слово другое, воспитывать 
его. А кому это приходится прежде 
всего делать? Это приходится делать 
председателю колхоза.

Когда мы осматривали поля, то 
остановились, по-моему, недалеко от 
Михалевки. Там отличная пшеница. 
Вообще у вас все хорошее. Подошли 
люди из соседнего колхоза, я спра
шиваю —  как, хороша пшеница? Хо
рошая, говорят, но сколько здесь удо
брений внесено?

Да, калиновцы много удобрений 
вносят потому, что у них много ско
та. Я бы сказал соседям тогда: отку
да же вы возьмете удобрения, если 
у вас 6 коров на 100 гектаров зем
ли, а калиновцы имеют 24. А в дру
гих колхозах и этого нет. Откуда же 
тогда могут взяться удобрения? В 
таких колхозах лишь птицы, которые 
пролетают, удобряют их поля. (Весе
лое оживление). Конечно, от таких 
«удобрений» высоких урожаев ждать 
нечего. У кото скот, у того и удоб
рения; у  кого удобрения, у того и 
урожай. Следовательно, надо всемер
но развивать как растениеводство, 
так и животноводство, потому что 
без развития животноводства не бу
дет удобрений, а без навоза не полу
чишь высокого урожая.

В прошлом крестьянин был необ
разованный. Теперь время других 
людей. Сегодня здесь выступала Ш у
ра Худякова. В минувшем году пос
ле окончания 10 классов Калинов
ской средней школы она стала ра
ботать' дояркой.' Можете себе пред
ставить, что значит доярка с атте
статом зрелости, если в старое время 
некоторые учителя не имели его. 
Они кончали учительские семинарии, 
которые не давали таких больших 
знаний, как наша средняя школа.

Сейчас в колхозах трудятся обра
зованные люди, разбирающиеся во 
многих вопросах. Надо только,умело 
организовать этих людей, и они го
ры сдвинут. Но нужно поработать, 
приложить к  делу ум и организатор-, 
ские усилия. Прошло время, когда 
можно было болтать языком на три
буне и ничего не делать. Теперь 
нужна конкретная организаторская 
работа. Надо идти на животноводче
ские фермы, смотреть, как ведется 
дело, как организован труд живот- 
,новодоБ, сколько и каких кормов за
трачивается, во что обходится цент
нер мяса, молока, шерсти. Только 
при таком условии мы можем уве
личивать производство продуктов и 
снижать их себестоимость.

Хочу еще раз подчеркнуть, что 
необходимо постоянно учиться, при
менять новое, двигаться вперед. Не
давно мы побывали в эксперимен
тальном хозяйстве «Горки Ленин
ские» Института - генетики Академии 
наук СССР. Там работает Трофим Де
нисович Лысенко. Он показал нам 
много интересного. Показал и. жир
номолочный скот. Должен сказать, 
что некоторые ученые, критикующие 
Т. Д. Лысенко, не оказывают ника
кой помощи сельскому хозяйству и 
ничего не дают науке, но критико
вать мастера.

И хотя я часто встречаюсь, бесе
дую. ,с Т. Д. Лысенко, .д ,с удоволь'^

ствием слушал его и в этот раз. Что 
он делает? Ученый берет коров, ко
торые дают молоко с жирностью 3,5 
■процента, и путем скрещивания с бы
ком жирномолочной породы получает 
потомство, наследующее высокую 
жирномолочность. Помесные коровы 
дают молоко с жирностью 5,2— 5,5 
процента. Это же настоящее богатст
во —  получить дополнительно 2 
процента жира' в молоке.

Молоко, как известно, —  это не 
белая вода, оно имеет свои вкусовые 
и питательные качества. Чем выше 
жирность молока, тем оно ценнее. И 
этого нельзя не учитывать при вы
полнении плана продажи его госу
дарству.

У нас установлена базисная‘жир
ность молока. Приходит ко мне как- 
то секретарь одного обкома партии 
и говорит: знаете, товарищ Хрущев, 
мы выполнили план продажи молока 
государству, но жирность оказалась 
ниже базисной. Теперь нам прихо
дится дополнительно сдавать моло
ко.

Этот руководитель проявляет за
боту не о том, чтобы дать народу 
продукцию высокого качества, а 
ищет пути, как бы обойти закон, 
обеспечить себе спокойную жизнь. 
Нельзя так, товарищи!

Если бы калиновцы научились, 
как Т. Д. Лысенко, получать на сво
их фермах молоко с жирностью не 
3,7, как вы получаете теперь, а 5,2 
процента, то это было бы большое 
дело. Это позволило бы поднять до
ход колхоза, давать стране более 
ценное молоко.

В. В. Грачев: Мы завезли из «Го
рок Ленинских» четырех бычков.

Н. С. Хрущев: Хорошо.
Возьмитя организацию и способы 

откорма животных, нагула бычков. 
Во многих хозяйствах до последнего 
времени занимались этим по старин
ке. Бычка кастрировали, он перебе
ливал, давал небольшой привес: за 
12 месяцев достигал всего двухсот 
килограммор. А годовалый бычок мо
жет набрать вес в 300 с лишним ки
лограммов, а уж  300 килограммов 
обязательно должен иметь! Для это
го надо за ним умело ухаживать, ка
стрировать по методу профессора 
А. А. Байбуртцяна или совсем не ка
стрировать, потому что годовалый 
бычок? еще не является беспокойным 
животным. В результате от рдного 
бычка можно иметь на 100 кило
граммов больше мяса. При тех же за
тратах труда, при тех же кормах вы
ход мяса увеличивается на 30 про
центов.

Видите, как много у нас возмолс- 
ностей, просто золотые россыпи под 
ногами валяются. Но нужно учить 
видеть их и умело брать. А тот, кто 
не изучает нового, стоит на месте, 
не увидит их, а следовательно, и не 
сможет взять.

Во время осмотра хозяйства я го
ворил В. В. Грачеву, что здесь будет 
освобождаться рабочая сила. И не 
только у калиновцев, а й в  других 
колхозах. Следовательно, надо пред
видеть это. Ведь в нашей стране нет 
такой опасности, что люди окажутся 
без работы. Дел здесь на всех хватит.

В вашем колхозе, например, мож
но выращивать клубнику. Это тру
доемкая культура, но она высоко 
оплачивается. Клубнику можно было 
бы продавать в свежем виде, перера 
батывать на компоты, варенье и дру
гие виды продукции. Если бы вы на 
200 гектарах вашего молодого сада 
между деревьями посадили клубнику, 
то вам пришлось бы немало выделить 
колхозников, чтобы ухаживать за 
этой клубникой. Правда, это сезон 
ное дело. Но можно найти и другие 
работы.

В вашем колхозе следовало бы по
думать над тем, чтобы завести ин
деек. Мясо индейки ценнее,, чем мя
со гуся и утки: Разведение индеек 
даст колхозу большие доходы.

Необходимо совершенствовать ор
ганизацию труда, полностью загру
жать рабочую силу с тем, чтобы 
больше производить продуктов, по
вышать производительность труда и 
на этой основе поднимать обшествен- 
ное богатство колхоза и заработок 
людей, работающих на его полях и 
фермах.

В механизации сельскохозяйствен
ного производства у нас имеется 
тоже много нового.' В прошлом году 
перед зональным совещанием- труже
ников целины Казахстана в инсти
туте зернового хозяйства (Шортан- 
ды) нам продемонстрировали замеча
тельные примеры использования 
сельскохозяйственной уборочной тех
ники. Там была показана работа, ши
рокозахватных жаток, был показан 
метод работы жаток в один валок, в

два валка и даже в три валка. Это 
дает очень большие экономические 
результаты. При меньшем количестве 
техники можно убирать большее ко
личество площадей как при кос'ови- 
це̂ _ так и при подборке. Если ком
байн подбирает только один валок, 
то, чтобы подобрать три'валка, ему 
надо пройти три раза. Строенный 
валок комбайн подбирает одним за
ходом при тех же затратах.

Правда, сдвоенный или строенный . 
валок можно, видимо, подбирать, ес
ли урожай будет примерно на уров
не 10— 15 центнеров с гектара. При 
урожае в 2 5 — 30 центнеров строен
ный валок, возможно, будет' трудно 
перерабатывать, обмолачивать за 
о,дин заход. Все это надо посмотреть 
й испытать на практике. Но направ
ление создания широкозахватных 
лсаток, а также сраивание и страи
вание существующих , жаток, как это 
делают некоторые механизаторы, —  
дело правильное, прогрессивное. 
Трудность будет заключаться в том, 
чтобы сделать на комбайне более 
мощную молотилку, и тогда комбайн 
сможет обмолачивать хлеб И при 
урожае 50— 60 . центнеров. Поэтому 
надо хорошо поработать в этом на
правлении.

Но такие высокие, урожаи —  это 
будущее. Пока лишь небольшое ко
личество колхозов и совхо-зов полу
чает высокие урожаи, а большинст
во из них имеет урожай на уровне 
15.— 20 и до 30 центнеров. А на це
линных землях урожай колеблется 
в пределах от 8 до 20 центнеров. 
Бывает и 25, но это редкое явление. 
Следовательно, на целинных землях 
Казахстана, Сибири, Поволжья можно 
с успехом применять ,при косовице 
хлебов сдвоенный и строенный ва
лок.

Нетрудно понять, как возрастет 
при этом производительность труда и 
снизятся затраты. Для уборки хлеба 
потребуется меньше техники, горю
чего, меньше надо будет людей, со
кратятся сроки работы.

Применение шщокРзахватных убо
рочных агрегатов и жаток —  дело 
нужное и выгодное. В передовых хо
зяйствах накоплен ценный опыт уме
лой организации уборочных работ, но 
этот опыт медленно внедряется во 
всех колхозах и совхозах. До .многих 
этот опыт доходит с замедлением, 
как звук выстрела. При выстреле 
сначала видишь огонь, а потом уже 
через некоторое время услышишь 
зв-ук. Так и новая организация убор
ки с большим запозданием внедряет
ся в производство.

Кто должен внедрять ее? Руково
дители и специалисты всесоюзного 
объединения «Сельхозтехника», рес
публиканские органы «Сельхозтехни
ки». Они призваны не только разра
батывать и рассылать рекомендации, 
но и через свои организации на ме
стах обучать механизаторов, инже
неров в колхозах и совхозах передо
вым приемам, новой технологии, бо
лее ' производительному использова
нию техники.

Если бы мы сейчас повсеместно 
применили новую технологию убор
ки, то у нас, наверное, оказались б'ы 
излишние комбайны и тракторы, а 
также рабочая сила. К сожалению, 
8ТОГО не сделано. Мы смотрели у вас 
коровник, смотрели доильную уста
новку «елочка». Надо сказать, что 
она хороша в сравнении с ручным 
трудом. Но теперь создана новая 
доильная установка «карусель», ко
торая, как показывает опыт, позво
ляет еще выше поднять производи
тельность труда доярок. На этой ус
тановке три человека могут доить 
600 и более ко'ров. Установите '«ка
русель», и молоко в колхозе будет 
дешевле.

Приведу, еще такой пример, свя
занный с обработкой пропашных 
культур. Агроном 3. Шауцуков в Ка
бардино-Балкарской АССР усовер
шенствовал ротационную мотыгу. Он 
увеличил диаметр игольчатого диска, 
и это позволило обрабатывать Куку
рузу по мере ее роста до трех раз. 
Мотыга работает на большой скоро
сти —  12 километров в час. После 
обработки посевов кукурузы этой 
машиной посевы находятся в пре
красном состоянии. Здесь уже не 
требуется ручной. труд. Применение, 
ее позволит хорошо рыхлить землю, 
не допускать испарения влаги, свое
временно уничтожать сорняки, не 
давать им возможности разрастаться. 
Внедрение в производство передо
вых приемов —  важнейшее дело 
производственных управлений. Про
изводственные управления должны 
предъявлять требования и к  «Союз- 
сельхозтехиике», и к- Министерству 
сельского хозяйства, чтобы они раз
рабатывали необходимые рекоменда
ции. Задача' производственных уп. 
равлений состоит в том, чтобы дово
дить эти рекомендации до колхоза, 
до бригады. Если бы мы организаци
онно все это сумели охватить, тогда 
бы, товарищи, мы поднялись еще вы
ше в производстве продукции. При
нятые решения по реорганизации 
сельскохозяйственных органов и но- 

(Окончание на 2-й стр.).
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вая структура, которую мы сейчас 
утвердили, видимо, оправдываются 
жизнью как овоевременные и пра
вильные. Но надо актгаизи'ровать 
эти управления и особенно надо ак
тивизировать «Союзсельхозтехнику», 
потому что техника —  это решаю
щая сила в подъеме сельского хо
зяйства. Следует хорошенько поду
мать над тем, как материально заин
тересовать людей, работаюших в ор
ганах «Союзсельхозтехники», с тем, 
•чтобы они получали за свой труд в 
зависимости от результатов эффек
тивного использования сельскохозяй- 
жтвен'ной техники -совхозами и колхо
зами. Что это значит? То, что работ
ники  «Союзсельхозтехники» должны 
прилагать больше усилий к  тому, 
.чтобы техника, которую они внедря
ют, как можно лучше использовалась 
колхозами -и совхозами, приносила 
хорошие результаты.

Надо возложить ответственность 
за применение новых организацион
ных приемов использования техники 
не только на директоров совхозов и 
председателей колхозов, но чтобы за 
это отвечали органы «Союзсельхоз
техники» сверху донизу, чтобы ра
ботники «Союзсельхозтехники» не 
были наблюдателями и даже не про
стыми пропагандистами новых тех
нологических приемов использова
ния сельскохозяйственной техники, а 
чтобы они активно и настойчиво 
внедряли в хозяйствах новую сель
скохозяйственную технику.

Аппарат «Союзсельхозтехники» 
■очень сильный, и  крайне оаисно до
пустить, если он начнет вырождать
ся в бюрократический аппарат.

Несколько слов о ветеринарной 
службе, которая у  нас не в почете. И 
не потому, что она не заслуживает 
•внимания, а потому, что руководите
ли многих хозяйств примитивно под
ходят к  ней. Иные председатели кол
хозов обращаются в ветеринару толь
ко Б том случае, если животное по
дыхает. Тогда уже не врач нужен, а 
заступ для того, чтобы вырыть яму. 
(Оживление в зале). Между тем всем 
известно, что если скот находится в 
хорошем состоянии, то он дает более 
высокую продуктивность. От больно
го животного большого привеса не 
получишь, только корма будешь пе
реводить.

Ветеринарный врач призван сле
дить за тем, чтобы на ферме не было 
заболеваний, животные находились в 
хорошем состоянии, нормально раз
вивались и давали высокие привесы. 
Поэтому настоящий руководитель 
всегда позаботится о том, чтобы в 
хозяйстве была образцово поставле
на ветеринарная служба.

Теперь хочу остановиться на та
ком вопросе. Часто приходится слы
шать жалобы на то, что не хватает 
медного купороса для обработки ви
ноградников. Площади виноградников 
в стране очень большие. А вы знае
те, что медный купорос изготовляет
ся из меди. 9то очень дорого. Часть 
меди приходится покупать за грани
цей, платить за нее золотом. Между 
тем, медь для этого можно не расхо
довать. Я узнал об этом совсем не
давно. А. Н. Косыгин поехал в Ита
лию, там промышленники предложи^ 
ли ему купить препарат, который 
действует в три раза сильнее медно
го купороса. Они при атом говорили, 
.что свой препарат специально окра
шивают в зеленый цвет и продают 
как медный купорос, иначе кресть
яне, привыкшие пользоваться зеле
ным медным купоросом, возможно, 
не стали бы покупать бесцветный 
препарат.

Мы купили этот препарат. Наши 
практики попробовали и заявили, что 
этот препарат не в три раза, а толь
ко в два раза сильнее медного купо
роса. А если в два —  разве это пло
хо?

Или.другой пример. Наши ученые- 
химики еще Б 1950 году открыли 
способ производства из продуктов пе
реработки нефти ядохимикатов для 
уничтожения вредителей винограда. 
Но прошло 12 лет, а эти яды изго
товляются все еще в лабораториях.

Долг химиков —  быстрее дорабо
тать способ получения такого препа
рата из нефти. Надо организовать его 
промышленное производство.

Как видите, все зависит от уме
ния, инициативы и настойчивости 
людей.

Есть гербицид для борьбы с сор
няками на кукурузе —  симазин. Это 
хорошо действующее средство. Мы 
его'  выпускаем пока не так много, 
но все же производим. Однако пра
вильно пользоваться им еще не на
учились.

На маленьком экспериментальном 
участке я наблюдал такую картину: 
были посеяны несколько сортов го
роха, кормовые бобы и люпин. Они 
дали прекрасные всходы. Чтобы из
бавиться от сорняков, этот участок 
после посева был обработан симази- 
ном, прошло время, выпали дожди. 
И вот однажды я увидел, что расте
ния стали желтеть и гибнуть. В од
ной из бесед е Т. Д. Лысенко я поин
тересовался у него —  почему это 
произошло. Он сказал мне, что го
рох и бобы пострадали потому, что 
посевы этих культур нельзя обраба
тывать симазином. Ии можно обра
батывать только одну культуру —  
кукурузу. Так как на нее симазин 
не действует, а все другие культуры 
он бьет. Хорошо» что это произошло 
на небольшом участке, а не на мил
лионах гектаров колхозных и совхоз
ных поле ! ■ '

Этот факт говорит о том, что на
до хорошо знать> ка к  правильно

пользоваться симазином, да и не 
только симазином, но и  другими ЯДОг 
химикатами. Необходимо подробно 
разработать рекомендации, и эти ре
комендации не должны быть наду
манными. Они должны составляться 
на основе объективных данных на
учных учреждений и опыта хозяйств, 
которые применяли эти яды. В реко
мендациях следует подробно описать, 
какое действие этих ядохимикатов, 
как и в каких случаях, против ка
ких сорняков и на каких культурах 
их применять, в каких почвенно-кли
матических условиях они лучше дей
ствуют, какая должна быть концент
рация. Все это должно быть отрабо
тано и четко, понятно для всех опи
сано.

Кто это должен сделать?
Министерство сельского хозяйства.' 

Если колхозы и совхозы допускают 
неправильное применение ядохимика
тов и  происходит поражение куль
турных растений этими ядохимика
тами, —  это, образно говоря, пора
жение Министерства сельского хо
зяйства. Оно должно отвечать за это. 
Разъяснять такие вопросы колхозам 
и совхозам через свою сеть на ме
стах.

Все это нужно разработать, чтобы 
была продуманная система, конкре- 
ти.зировать и задачи, и ответствен
ность людей за решение этих задач. 
Я уже не раз подчеркивал, что за хо
рошее применение передовых прие
мов и достижений .науки, за получен
ные высокие результаты в производ
стве было бы предусмотрено и более 
высокое материальное поощрение, ма
териальное стимулирование.

Руководители колхозов и совхозов 
должны искать пути повышения 
производительности труда и сниже
ния себестоимости продукции, а ра
ботники управления, инспектора-ор
ганизаторы помогать им в этом. 
Председателей колхозов, бригадиров 
■следует заменять только в крайнем 
случае. Надо беречь кадры. Человек, 
который допустил ошибку, не всегда 
плохой. Если председатель колхоза 
сделал иной раз ошибку, то надо вни
мательно разобраться, изучить при
чины, помочь быстро устранить недо
статок.

Другое дело, если руководитель не 
хочет учиться, не хочет овладевать 
передовым опытом, достижениями на
уки. Такого работника, конечно, на
до заменять.

Бывает и так, что человек дошел 
в росте др‘ своего потолка и застыл. 
Он не оперативен, недостаточно об
разован. Подберите ему работу по 
силам. Не бойтеер выдвигать, моло- 
•дежь.' На' всю страну идет' слава об 
украинском колхозе, Kofopufl воз
главляет В. М. Кавун. Когда он стал 
председателем колхоза, ему было все
го 26 лет. А у нас нередко говорят 
о работнике, которому сорок лет, что 
•он еще слишком молод для того, что
бы самостоятельно вести дело.

У комсомольцев, нашей славной 
молодежи есть знания, заДор, энер
гия. Они могут решать самые слож
ные задачи, надо смелее доверять 
молодым работникам. Надеюсь, вы 
меня не заподозрите в том, что я вы
ступаю против старых кадров пото
му, что я сам уже пенсионного воз
раста. (Веселое оживление). Хочу 
еще раз подчеркнуть, что кадры нуж
но беречь, но не передерживать, что
бы дело у нас все время 'шло в го
ру — больше производилось хлеба, 
мяса, молока и других продуктов.

Товарищи! Дела в Калиновке идут 
отлично. Хлеба у вас прекрасные, за
мечательно выглядят все культуры: 
пшеница, рожь, сахарная сжекла, ку 
куруза, горох, бобы, конопля.,. Мой 
совет председателям колхозов, руко
водителям и специалистам производ
ственного управления —  возьмите 
для себя за образец Калиновву. Если 
есть хозяйство лучше Каливовки, 
берите с него пример. Я сказал бы, 
что даже в лучшем колхозе не всег
да бывает все лучшее. Может быть, 
в одном передовом хозяйстве следует 
учиться ведению одних отраслей, в 
другом —  взять ту отрасль, кото
рую это хозяйство развивает наибо
лее .успешно, и использовать этот 
опыт.' Берите передовое на вооруже
ние и двигайтесь вперед!

Что нам нужно для победы комму
низма? Го.ворят, что надо мир обес
печить. Правильно, но для того, что
бы обеспечить мир, необходимо под
нимать экономику страны, укреп
лять ее могущество. Ваше участие в 
обеспечении мира состоит прежде 
всего в том, чтобы давать стране 
больше хлеба, мяса, молока, масла, 
картофеля, овощей. Больше будет 
хлеба и продуктов животноводства, 
богаче и сильнее будет наша страна. 
Поэтому ваш труд на полях и фермах 
имеет прямое отношение к  делу у к 
репления мира. (Аплодисменты).

Когда мы повысили цены на мя
со, то за границей наши враги по'д- 
няли вой, раскаркались, как во

ронье: вот, мол, Хрущев сам сознал
ся, что не хватает у них мяса.

Советские люди хорошо знают, что 
мы пошли на 3Tjr важную, и необхо
димую меру для того, чтобы • быстрее 
двинуть в гору животноводство, соз
дать в стране достаток мяса, под
нять его производство на такой уро
вень, чтобы можно было снижать 
цены.

В вациталистическо1М мире далеко 
не все едят мясо, сколько хотят. Об 
этом знают те, кто кричит о наших 
недостатках. Но им лищь бы за что- 
то ухватиться.

Конечно, было бы иное дело, если 
бы наши успехи в сельском хозяйст
ве были такие как и промыш

ленности. Что' они плохого могут 
сказать о разв'итии нашей индуст
рии? Недавно я читал статью аме
риканского журналиста Шварца, ко'- 

■ торый,' как •известно, специализи
руется на клевете против нашей 
страны —  ему платят за это. Так 
вот, этот журналист пишет в таких 
выражениях: Хрущев, наверное, сей
час торжествует —  наконец сбылась 
его мечта —  американская стале
плавильная промышленность за по
следние недели выпустила стали 
меньше, чем промышленность Совет
ского Союза.

Я подумал: и ты наконец признал 
наши успехи. Заставили мы тебя. 
(Оживление в зале. Аплодисменты).
Мне было приятно читать статью 
противника, в которой он признает, 
что Советский Союз выплавил боль
ше стали, чем Соединенные Штаты 
Америки. Вот это да! —  как сказал 
М .'А . Шо.тохов, когда наш Гагарин 
в космос полетел.

Американский журналист, правда, 
пишет, что США, мол, догонят Совет
ский Срюз. Возможно; У них произ
водственные мощности большие. Но 
когда ездок на своем коне хотя бы 
на голову обошел лучшего коня, у 
него появляется уверенность, что 
он молсет О'богнать самого быстрого 
коня. (Аплодисменты). Так и мы 
вами. Наша страна в прошлом была 
отсталой, но мы преобразили эконо
мику и вот дожили до того дня, ког
да и по -выплавке стали догаали 
США, которые имеют са.мую разви
тую промышленность в мире. Разве 
это не достижение, товарищи! (Бур
ные аплодисменты).

Сего'Дня по выплавке стали мы их 
обошли, завтра по производству 
другой продукции обойдем. Так и на
ступит вре.чя, когда наши противни
ки скажут: куда же нам за ними 
гнаться, это же социализм, это ком
мунизм, естественно, что они долж
ны идти вперед. (Продолжительные 
аплодисменты).

, Что нам необходимо? Чтобы наши 
люди сытно и вкусно питались, бы
ли чисто, тепло и красиво одеты, 
имели светлое, удобное Ж'илье, дети 
учились к школах, для них были 
детские ясли и сады. А это значит, 
что наша акрномица, наша техника, 
культура должны подняться на но
вую .высоту. Тогда противник язык 
прикусит. Да к  этому еще иметь до
бавку —  ракеты и термоядерные 
бомбы. Тогда можно совсем хорошо 
Жить. (Веселое оживление, аплодис
менты).

Что делать! Если козла приходит
ся держать в, доме, то и к  запаху 
козла можно привыкнуть и жить. 
Так давайте рассматривать империа
лизм как козла, только дом наш —  
это вся планета. На кой черт нам 
война, лучше с козлом жить, терпеть 
его неприятный запах, но, как гово
рится, в свой огород его не пускать. 
Для этого надо крепить оборону, раз
вивать экономику страны. Мы это и 
делаем, движемся вперед, к  комму
низму, как наметил XX II съезд пар
тии. (Продолжительные аплодисмен
ты).

Вы, труженики седа, решаете 
большие задачи в деле реализации 
решений XXII съезда, новой Про
граммы партии. Подъем сельского хо
зяйства, обеспечение потребности 
народа продуктами питания, снабже
ние промышленности сырьем —  
ударный фронт коммунистического 
строительства. Поэтому присутствую
щие здесь руководители колхозов, 
ваши гости, все труженики сельско
го хозяйства должны еще раз поду
мать о своих возможирстях. Тот или 
иной колхоз отстает не потому, что 
возможностей нет, а пото'му, что свои 
возможности не может разумно -ис
пользовать. Б этом главное, товари
щи.

Надо учить людей умело хозяйст
вовать. У  нас все есть для того, что
бы все колхозы поднялись на уро
вень Еалиновки. А есть у  нас и та
кие колхозы и совхозы, которые уже 
теперь ведут свое хозяйство даже на 
более высоком уровне, чем Калинов- 
ка. И если бы все хозяйства подня
лись на уровень Калиновки, то на
ша страна производила бы мяса на 
душу населения больше, чем сейчас 
производят Соединенные Штаты Аме
рики. Вы можете себе представить, 
какая это была бы победа! С ума бы 
сошли наши враги. (Оживление в за
ле. Аплодисменты). Можем мы это 
сделать? Если Калиновка может, так 
почему не могут другие? Могут! На
до только умело иопользовать наши 
богатейшие возможности.

Я заканчиваю свое выступление 
пожеланием успехов в вашем труде. 
Приедем мы к  вам, может быть, в 
будущем году, а может быть, .через 
год. Во всяком случае, я хотел бы, 
когда мы с вами встретимся, чтобы 
вы еще больше приумножили свои 
богатства —  общественное и личное. 
Б нашей стране счастье каждого 
колхозника, каждого рабочего, слу
жащего связано с общим счастьем. 
Если у капиталистов закон: человек 
человеку волк и поэтому один ду
шит другого, шагает через ребенка, 
а если не удастся перешагнуть, —  
наступит на ребенка, то мы живем 
по человеческим законам: один за
всех и все за одного. В каждом кол
хозе, совхозе, на промышленном 
предприятии и стройке, в научном 
учреждении мы должны использовать 
все возможности для того, чтобы 
продвигать вперед наше великое де
ло коммунистического строительства.

Желаю вам, дорогие друзья, новых 
успехов! (Бурные, продолжительные 
аплоАнементы).

Уборочная страда торопит:
к а ж д ы й  нас—у д а р н о м у  

т р у д у  н а  п о л я х

г \
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Комбайнер колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевннковского 
района Алексей Богдашкин убрал около 70 гектаров хлебов и за
нимает одно из первых мест в соревновании механизаторов обла
сти.

На снимке: А . К. Богдашкин. Фото Ф. Хитриневина.

До гороха и льва еще 
руки не дошли

БАКПАР. (По телефону). В кол
хозах района нет озимых хлебов. 
На косовице и обмолоте валков соз
дается большое напряжение, поэто
му до начала массовой косовицы 
хлебов необходимо убрать лен, горох 
и другие ранние культуры.

Так и поступают члены сельхозар
тели имени Кирова. Как только лен 
созрел, правление колхоза организо
вало его уборку. Машинист льноте
ребилки В. Панафидин и тракторист 
А. Зайцев ежедневно убирают по 
5— 6 гектаров льна. Они вытереби
ли и разостлали 30 гектаров льна.

В колхозе «Сибиряк» посеяно 34 
гектара льна. Механизаторы своевре
менно начали его уборку. Машинист 
теребилки Н. Бакисов и тракторист 
М. Дементьев вытеребили 14 гекта
ров льна. 2 августа механизаторы 
начали уборку льна на семенных 
участках.

Приступили к  тереблению льна 
механизаторы сельхозартелей «Се
верное сияние», имени Калинина.

Однако руководители других кол
хозов медлят с уборкой льна. В 
сельхозартелях «Прогресс», имени 
Ленина; «Россия», «Родина», имени 
Жданова и других льнотеребилки 
еще не выведены на поля. На 2 ав
густа в районе из 556 гектаров льна 
вытереблено только... 46 гектаров.

В колхозе «Родина», например, 
посеяно 80 гектаров льна. Лен соз
рел несколько дней, тому назад. 
Здесь имеются три льнотеребилки, но 
приступить к  тереблению льна меха
низаторы не могут. Все тракторы 
здесь заняты на косовице трав и 
скирдовании сена.

Между тем при умелой организа
ции дела можно было бы и заготовку 
кормов не ослаблять и своевременно 
вытеребить лен.

По этой же причине затягивают 
уборку льна правления колхозов

«Прогресс», имени Жданова, «Рос
сия» и другие.

Очень медленно развертывается 
в районе косовица гороха. Он созрел 
для раздельной косовицы неделю 
назад. Но большинство руководите
лей колхозов оказалось не подготов
ленным к  его уборке. Приспособле
ния и косилки для уборки гороха за
ранее не опробовали. Когда пришло 
время выезжать в поле, начали 
спешно регулировать приспособле
ния и косилки. Пока руководители 
колхозов раскачивались, горох на 
большинстве массивов полег.

В колхозе имени Жданова вывели 
тракторную косилку на уборку горо
ха только 1 августа. Приспособление 
для образования валков здесь собра
ли только накануне. До выезда в по
ле тракторист Пачин не успел его 
опробовать. С первой же минуты ра
боты в поле начались неполадки. 
Тов. Пачину пришлось весь день ре
гулировать приспособление.

Низка производительность на ко
совице гороха и в других сельхозар
телях. 1 августа в районе работало 
на скашивании гороха 8 тракторных 
сенокосилок-валкообразователей, но 
ни один из мехаиизаторов не мог 
скосить более 4 гектаров. На 3 авгу
ста колхозы района из 255 гектаров 
гороха скосили только 29 гектаров. 
Колхозы «Восход», «Сибиряк»,- «За
ря» и другие к  уборке гороха еще 
не приступали.

В этом году яровые хлеба в райо
не созревают на 10— 15 дней рань
ше прошлых лет. Через 3.— 4 дня 
начнется косовица пшеницы и дру
гих зерновых культур. Руководите
ли района, Парбигского территори
ального управления должны принять 
срочные меры, чтобы закончить те
ребление льна и обмолот гороха до 
начала уборки зерновых.

А. ИГНАТЬЕВ.

Вчера в Томске состоялись 
районные партийные конференции

Л е н и н с п и И  р а й о н

Вчера состоялась первая партий
ная конференция Ленинского района 
Томска, обсудившая доклад секрета
ря Томского горкома КПСС Бортнико
ва А. И, «О ходе выполнения заме
чаний и предложений, высказанных 
коммунистами и беспартийными тру
дящимися города при обсуждении 
проектов Программы и Устава 
КПСС». В прениях по докладу вы
ступили И  человек.

По. обсужденному вопросу конфе
ренция приняла постановление.

Избраны районный комитет КПСС 
и ревизионная комиссия.

Состоялся пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем и членом бю

ро райкома партии избран тов. Дем-

К и р о в с п и й  р а й о н

чук А. И., вторым секретарем и чле
ном бюро райкома избран т,ов. Пар
шин В. Л.

Членами бюро райкома КПСС из
браны тт. Иконников Н. С., Кисе
лев Г. П., Прищеп С. П., Студилов 
А. Н., Сурков А. П., Храмов И. И., 
Шапоренко И. М.

Кандидатами в члены бюро из
браны тт. Ажель Е. М., Петров Б. В., 
Сердюк М. М.

Утверждены заведующие отдела
ми райкома КПСС: оргинструктор- 
ского —  тов. Петров Б. В., промыш
ленно-транспортного —  тов. Черка- 
шин Н. Г., пропаганды и агитации—  
тов. Завьялов Г. М.

Вчера состоялась первая партий
ная конференция Кировского района 
г. Томска. Делегаты конференции 
обсудили доклад первого секретаря 
Томского горкома КПСС тов. Садако- 
ва Ю. П. «О ходе выполнения заме
чаний и предложений, высказанных 
коммунистами и беспартийными тру-, 
дящимися города при обсуждении 
проектов Программы и Устава 
КПСС». В прениях по докладу вы
ступили 10 человек.

По обсужденному вопросу приня
то постановление.

Конференция избрала состав рай
кома КПСС и ревизионную комис
сию.

Состоялся первый пленум Киров
ского райкома партии. Первым се

кретарем и членом бюро райкома из
бран тов. Парфенов Г. 3., вторым се
кретарем и членом бюро райкома из
бран тов. Бритвихии А. 11-

Членами бюро райкома избраны 
тт. Кантонистов А. Г.> Колесников 
В. С., Аристов В. Я., Полещун Г. А., 
Тимошенко Н. И.. Нестеров Д. Д., 
Баранов И. В.

Кандидатами в члены бюро избра
ны тт. Черненко А. К., Ильин Г. П., 
Белевский Б. А.

Заведующими отделами райкома 
КПСС утверждены: оргинструктор-
скии отделом —  тов. Черненко А. Н., 
отделом пропаганды и агитации 
гов. Кулишонко Т. С., промышленно
транспортным отделом — тов. Ер

маков И. П,

Поддержим
Иван

Кожевниковские ме
ханизаторы тт. Кашта
нов, Богдашкин, Ходо- 
ренко призывают нас 
организовать упорную 
борьбу за сжатые сроки 
уборки урожая. Они ре
шили соревноваться за 
высокопроизводительное- 
исрользование техники 
на уборке урожая. Я 
приветствую и поддер
живаю их инициативу.

В нашем районе на
коплен неплохой опыт 
уборочных работ, есть 
немало замечательных 
мастеров своего де

ла. Многие из них не раз высту
пали инициаторами соревнования 
механйза'горов на уборке. Одним из 
таких механизаторов является ком
байнер Иван Заборский. Он ежегод
но обеспечивает высокую выработку 
на жатку и комбайн, не раз завоевы
вал ведущие места в областном со
ревновании механизаторов. Вот поче
му я решил обратиться к  т. Забор- 
скому Ивану Харлампиевичу с пред
ложением соревноваться на нынеш
ней уборке.

.Я беру обязательство за 25 рабо-

☆  ☆'

кожевниковцев,
Заборский!
чих дней убрать 600 гектаров хле
бов —  это по 14 гектаров в день в 
среднем.

На полях нашего колхоза выросли 
неплохие хлеба. Каждый из нас 
стремится использовать благоприят
ные погодные условия и быстрее'за
вершить уборку.

Большинство комбайнеров с пер
вых же дней перевыполняет сменные 
задания. Комбайнер нашего колхоза 
М; Самойлов за 15 рабочих часов 
комбайном СК-3 убрал 15 гекта-, 
ров хлебов. Тт. Крупцов и Конюхов 
жнут хлеба «в один след», их ком
байны идут один за другим. Выра
ботка у  них тоже хорошая.

Я второй год работаю на комбайне 
СК-3. В прошлом году в отдель
ные дни при хорошей организации 
отгрузки зерна я убирал до 30 гек
таров яровых. Нынче постараюсь ра
ботать не хуже. За п.'^овы'й день 
убрал 10. гектаров хле;»"! за второй 
—  17 гектаров при i!n , j 'с Ю,.'

Я уверен, что многие механизато
ры Зырянского и других районов 
поддержат инициативу кожевнйков- 
цев и организуют боевое соревнова-. 
ние за сжатые сроки уборки урожая.

С. ТИМОФЕЕНКО,
комбайнер колхоза имени Жда

нова Зырянского района.

Л Е М  В Ъ Х Т Е Р Е Б Л Е М

На Старо-Короткинской ферме 
совхоза «Чажеытовский» Колпашев- 
ского района тракторист-машинист 
Иван Егоров закончил уборку льна 
с цлощади 41 гектар. Быстро идет 
теребление льна и на Первомайской 
ферме этого же совхоза. Здесь трак- 
торис|'-машиииет Василий Нванович

Широков со своими сыновьями Пет
ром и Геннадием отремонтировали 
льнотеребилку и 30 июля начали 
убирать лен. За три дня агрегат Ши
роковых вытеребил 35 гектаров. 
Широковы обещают убрать весь лен 
с 89 гектаров к  8 августа.

М. МУРЗИН.

Большой уборочный поток
Хлеборобы по.леводчеек:0и бригады 

т. Чадовйча из колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она ведут уборку поточным методом. 
30 июля, например, на одном поле 
работало четыре комбайна. Вслед за 
ними тракторист В. Пахоменко на 
тракторе «Беларусь» скирдовал со

лому. '30 : июля он очистил от соломы. 
18 гектаров.

Вслед за Пахоменко вывели свои 
агрегаты на поля трактористы братья 
Виктор и Борис Гл’евицкие, Николай 
Романов. За смену они вспахали поч
ти весь массив, где убрана'солома.

В. БУТОРИН.

.оцир£зааоарррапаррааарраааапиаапаарааарппррпапапоопрааррппрарооаап1эаопрри1

Соревнование территориальных 
управлений и районов области по 

выполнению годового плана заготовок 
продуктов животноводства

Показатели на 1 августа 1962 года
(в процентах к плану)

Наименование производ
ственных управлений и 

районов
Скот 

и птица Молоко Яйца Шерсть

ТЕРЕИТО РИАЛЬНЫ Е УПРАВЛЕНИЯ
Парбигское 
Шегарское 
Асииовское 
Томское 
Колцашевсвое 

РАЙОНЫ 
Бакчарский 
Кожевниковскнй 
Парбигскнй 
Туганский 
АсинЬвский 
Зырянский 
Тегульдетский 
Кривошеинский 
Парабельский 
Чаинский
Пышкино-Трвицкий 
Шегарский 
Каргасокский 
Александровский 
Молчановский 
Томский 
Колпавдевскнй

Всего по области:

41,7 59,5 89,8 53,7
38,8 64,8 84,6 49,3
38,7 59 84,9 41,3
32,4 56,6 89,5 51,9
28,7 59,1 99 48,7

47,4 59,3 83 53,6
45,6 64,6 97,5 50
42 57,8 85,1 61,4
41 62,9 121,1 53
40,6 59,6 81,8 37
40,5 64,5 78 43,3
39,3 53,4 — ■ 47,1
38,4 55,4 97,2 48,8
35,9 59,3 83,7 58,8
35,8 60,6 101,7 47.8
32,9 54,1 99,2 40,8
32,7 56,4 52,4 48,2
31,7 56,1 — 6 U
29,6 71,6 —
28,8 64,3 103,3 52.5
26,8 54,3 83,9 50
21,5 58,3 102,8 40,5
36,8 59 88,4 47,5

» -

'7

ЧГ

Хорошо проводят лето дети усадьбы № 31 по ул. Большой Подгор
ной г. Томска. Вместе с учителяий-воспитатедями юные томичи по
бывали на Басандайке, за рекой Томью, ходят в кино, устраивают 
игры.

Йа снимке: дети с учительницей школы № 17 А. М. Морозовой 
отдыхают на Потаповых лужках.

Фото в. Панова^
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Н а  с в о е й  
с т р о й к е

Рядом с заводом железобетонных 
изделий М  2 треста «Стройдеталь» 
выросло пятиэтажное здание. В этом 
году его должны достроить и засе
лить студенты инженерно-строитель
ного института.

Год— два назад они не умели и ма
стерок в руках держать, об органи
зации строительства знали пона
слышке.

А теперь студенты, не имеющие 
строительной специальности, идут на 
стройку. Три месяца обучают их 
опытные инструкторы мастерству 
каменщика, штукатура, маляра. Тео
ретическую часть преподают вузов
ские педагоги. Затем квалификацион
ная комиссия присваивает им рабо
чий разряд.
. Этот путь прошли и студенты, 
строящие общежитие для своего ин
ститута. Обучали их инструкторы 
СУ-12 треста «Жилстрой». Мно
гие студенты получили квалифика
ционные разряды в других строи
тельных организациях.

Соединять учебу и труд вчераш
нему десятикласснику не так-то про
сто. Не сразу приходит опыт, не 
вдруг человек получает умение чет
ко распределять свое время.

У некоторой части студентов бы
ли свои, так сказать, специфиче
ские «трудности» —  не хотелось ра
ботать. Школа и семья не приучили 
их к  труду. Поэтому и в институте 
они смотрели на стройку как на «до
весок» к основному занятию —  уче
бе. Приходилось терпеливо убеж
дать их, приучать к  труду. И, к  со
жалению, не всегда это удавалось. 
Был исключен из института второ
курсник Зеленский.

Но постепенно все входило в нор
мальное русло.

По следам смотра резервов повышения производительности труда

с богатыми 
уловами

115 центнеров рыбы с 12 
июля выловила бригада тов. 
Шефера. Она. ведет промысел 
на Парбигском стрешпеске. В 
основном это рыба ценных по
род: язь. нельма, осетр и стер
лядь. За последние пять дней 
среднесуточный улов составля
ет 15— 17 центнеров.

Хорошо организован труд в 
четвертой бригаде рыбаков Па- 
рабельского рыбозавода, кото
рую возглавляет молодой, но 
опытный рыбак Н. И. Деев. В 
июле бригада сдала на прием
ный пункт 40 центнеров рыбы, 
выполнив месячное задание- на 
122 процента.

Ж С о н ц е р т х , !  
н а  л у г а х

Коллектив художественной 
самодеятельности плавучего 
клуба № 5 областного управле
ния культуры дал пять концер
тов для колхозников, занятых 
на заготовке кормов. Концерты 
состоялись непосредственно на 
лугах. Коллектив плавучего 
клуба обслужил сельхозартели 
«Новый быт», «Заря комму
низма» Каргасокского района.

Т. КУРИЛОВИЧ.

в  бригаде каменщиков, которой 
руководит студент Балышев, 23 че
ловека. Не все они отличались тру
долюбием, но общая работа многому 
научила ребят. Бригада за один ме
сяц выложила пятый этаж большого 
здания, монтировала прогоны. Хоро
шо потрудились плотники из бригады 
второкурсника Шагова. Сейчас они 
строят овощехранилище.

Студенты работая бок о бок с ра
бочими, своими старшими товарища
ми, быстро познают законы коллек
тива.

Студент А. нередко нарушал 
трудовую дисциплину. Уговоры 
и выговрры не помогали. В деканате 
уже подумывали о более радикаль
ных мерах. Тогда бригадир плотни
ков первокурсник Батыршин пред
ложил;

^ —  Переведите его в нашу брига
ду, у  нас он не станет отлынивать 
от работы.

Просьбу Батыршина удовлетвори
ли. И теперь студента не узнать; 
он трудится, не отставая от других.
А работают плотники неплохо, в мае 
выполнили норму на 112 процентов. 
Требовательный, имеющий жизнен
ный опыт бригадир сумел наладить 
дисциплину, хорошо организовать 
труд.

у  подрядчиков —  вначале СУ-12, 
а теперь СУ-11 треста «Жилстрой» 
— нет оснований для недовольства 
рабочи.ми-студентами. Хорошо по
трудились каменщики, плотники. Та
келажники Галушкин, Мударисов, 
Цуканов, Ермаков (сейчас болен) 
обеспечивали бесперебойную подачу 
материалов. У крановщицы Веры 
Фокиной наметанный глаз. Она ра
ботает лучше крановщика,, трудив
шегося на стройке до нее.

Но сейчас работы на стройке прак
тически приостановлены. Бригады 
студентов прокладывают траншей 
для. водопровода и канализации, 
бригада Ибриша заканчивает кладку 
стен для здания подстанции. И это 
почти все. Нет на стройке отделоч 
ников, плотников. Почему так слу
чилось? Строители СУ-12 неправиль
но установили несущие колонны. Это 
выяснилось после того, как камен
щики выложили пятый этаж, короб
ка здания была готова. Специальная 
комиссия решила вое работы в зда
нии прекратить до исправления де
фектов— до 20 июля. Срок этот ис
тек, но недоделки только начали ис- 
щ)зв;яять.'Не торопйтся строители 
СУ-12,: допустившие брак, исправ
лять свою ошибку.

Плохо снабжается стройка различ
ными материалами.

В июне студенты-рабочие в тече
ние 20 дней сдавали экзамены в ин
ституте. Зарплату за эти дни им 
должны выдать строительные орга
низации. И вот полтора месяца идет 
спор —  кто же должен платить?

—  И мы никак не можем добить
ся, ч'гобы деньги были выданы, — 
говорит ректор института М. В. По
стников. —  Главный инженер тре
ста «Жилстрой» тов. Калаба каждый 
раз, когда мы к нему обращаемся, 
изумляется: «Как?! Деньги еще не 
выданы? Да ведь приказ подписан 
давно!» Приказ-то подписан, а день
ги пр-презкнед(у не выданы............

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

п ы т л и в о м
УМЕЛЫМИ

м ы с л ь ю ,
РУКПМ И

с .  Ф Л

Тот, кто хотя бы раз побывает на 
томской спичечной фабрике  ̂ «Си
бирь», сразу отметит высокий уро
вень механизации и автоматизации. 
Большинство процессов на протяже
нии всего технологического потока, 
начиная от раскряжевки древесины 
и лущения шпона до набивки короб
ков готовыми спичками, осуществля
ют сложные и ловкие машины и ав
томаты.

Один из лучших рационализато
ров фабрики мастер А. И. Барбух.

Многое из того, что позволяет ус
корить шаги технического прогресса 
на фабрике, сделано изобретателями 
и. рационализаторами. Особенно ак
тивно стали действовать новаторы 
производства с начала этого года, 
когда на промышленных предприяти
ях был объявлен смотр резервов по
вышения производительности труда.

Ценное предложение внес мастер 
паросилового хозяйства А. И. Бар
бух. Он заменил неудобную, требую- 

I щую тщательного контроля электро
химическую очистку воды электро
магнитной. Это не только улучшило 

! качество воды, поступающей в паро
вые котлы, но и позволило высвобо- 

1 дить трех лаборантов и сэкономить 
3.285 рублей в год.

Раньше у этикетировочных машин 
стояли люди, которые следили за ра
ботой специальных устройств, осу 
ществляющих наклейку этикеток на 
коробки. Механик коробконабивочно- 
го цеха С. М'. Кашеутов реконструи
ровал клеевые аппараты этикетиро
вочных машин, перевел их^на жид
кий клейстер, поступающий самоте
ком от клейстероварочной установ
ки. Это позволило высвободить трех 
человек, сэкономить 1.821 рубль за 
год.

Механик А. И. -Иванов внедрил 
автоматическое распределение на
ружного и внутреннего коробков в

...........

бункере коробкоэтике
тировочных машин.

Большая группа -рже- 
нерио-технических ра
ботников и новато<ров 
производства недавно 
закончила перевод спи
чечных автоматов на ав
томатическую зарядку, 
что позволило высвобо
дить на этой операции 
36 рабочих, а произво
дительность труда повы
силась на 3,6 процента-.
Перевод высокопроизво
дительного оборудования 
на более высокую сту
пень позволит спичеч- 
никам сэкономить за год 
40 тысяч рублей.

Настойчивые поиски новых резер
вов продолжаются и после общест
венного смотра. Очень долго новато
ры фабрики работали над тем, чтобы 
механизировать еще одну операцию. 
Как бы точны ни были соломкору
бильные машины, с них частично 
сходят «недорубы» —  спички мень
шей длины, чем требуется по стан-, 
дарту, в годную спичечную соломку 
попадали также остатки шпона. Эту 
ненужную для производства примесь 
никак не удавалось отсортировать 
механическим путем. Теперь и эта 
задача, м'ожно считать, решена. Пер-

/
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Механик С. М. Кашеутов 'у реконструированной им машины.

вые испытания механического сорти
ровочного сита для спичечной солом
ки, изготовленного по предложению 
сто.чяра А. Ф. Ладыгина, показали 
хорошие результаты. Теперь ненуж
ные примеси отсортировываются без 
вмешательства человека.

Новаторы фабрики «Сибирь» 
ищут новые резервы, стараются ме
ханизировать все операции, где еще 
применяется ручной труд.

П. ЯЧМЕНЕВ, 
инженер бюро технической ин
формации Томского совнархоза.

Фото автора.

—  Людей у нас хороших мно
го, - т  говорит заместитель на
чальника СУ-12 тов. Бирюков,
—  добросовестных, болеющих 
за честь коллектива, настоящих 
мастеров своего дела. О них ча
сто пишут в газетах. И это пра
вильно. О маяках должны все 
знать. А вот о другой категории лю
дей —  тех, кто мешает нам лучше 
работать, мы почему-то пишем мало. 
Возьмите, например, летунов. Их 
немного на каждой стройке, но вред 
от них немалый. Ведь некоторые 
неустойчивые рабочие, особенно из 
молодых, глядя, как те безнаказанно 
порхают с места на место в поисках 
длинного руб.чя, тоже начинают 
подумывать: а, может, и впрямь в 
других местах деньги не считают?

... И вот перед нами один из та
ких летунов —  тридцатилетний здо
ровяк Анатолий Коваленко, шофер 
(теперь уже бывший) второго класса. 
О его трудовой «деятельности» за 
последнее время красноречивее всего 
свидетельствует . трудовая книжка. 
Около десяти месяцев он работал 
шофером в детском доме № 2, 
10 дней —  в автохозяйстве № Ц ,  
10 дней —  в таксомоторном хозяй
стве № 2, три месяца —  на заводе 
«Томкабель». И, наконец, 2 июня 
поступил грузчиком в СУ-12 треста 
«Жилстрой». И все, с кем прцшлось 
говорить о его «многогранных» де
лах, ;в один голос заявляют: «Рабо- 
татр как следует Коваленко не 
желает». С одних мест его увольня
ли за лень, с других —  уходил сам, 
убедившись, что там требуют с него 
без всяких скидок.

На новом месте он работает недав
но, а на его счету уже два выговора.

РЕЧЬ ИДЕТ О ЛЕТУНЕ
11 июля он пришел на работу 

«под мухой», сквернословил, бро
сился с кулаками на бригадира.

Его пытались урезонить, призы
вали взяться за ум. Но Коваленко и 
не думает изменять свое поведение:

—  Не на одной вашей стройке 
свет клином сошелся, —  куражится 
он.— Не нравлюсь —  пойду на дру
гую стройку, там меня с руками от
хватят. А пьянствую с горя —  мало 
зарабатываю.

И тут покривил душой этот люби
тель длинных рублей. Б мае, на
пример, он заработал 156 рублей.

Есть летуны и на других строй
ках. Бот, например, Петр Филин. Не
давно он уволился из автохозяйства 
X» 11 треста «Жилстрой». В его 
трудовой кни ж ке  имеются специаль
ные вкладыши —  не хватило стра
ниц, чтобы перечислить все его пе
релеты с места на мебто.

Эти люди не любят вспоминать i 
своей прежней деятельности, час 
тенько «теряют» свои трудовые 
книжки, а некоторые из них имеют 
по нескольку таких книжек. У одно
го из них— А. Е. Кравцова— их ока
залось три.

Летуны —  это не только лодыри 
и пьяницы. Есть среди них и высо
коквалифицированные и на первый 
взгляд ♦дисциплинированные рабочие, 
но стремящиеся урвать с государст
ва как можно больше. Бравируя сво
ей «незаменимостью», они нередко 
выставляют перед администрацией 
свои, незаконные условия, а если их

ие удовлетворяют, уходят на другие 
предприятия.

У каждого советского ■ человека 
есть большие обязанности. Одна из 
них —  добросовестно трудиться на 
благо общества. Вот об этой обязан
ности и забывают те, кто.в погоне за 
длинным рублем порхает с одного 
предприятия на другое, расшатывает 
трудовую дисциплину, подводит кол
лектив, который обучил его той или 
другой профессии.

С этой категорией любителей 
длинных рублей не ведется должной

борьбы. А некоторые руководители 
цехов и предприятий сами им потвор
ствуют, пред.чагая более высокие 
разряды, нередко незаконно высокую 
оплату, лишь бы заполучить квали
фицированного рабочего.

Со злостными летунами, теми, кто 
ставит свои корыстные цели выше 
общественных интересов, нашей об
щественности надо бороться так же 
решительно, как и е прогульщиками, 
лодырями, со всеми, кто нарушает 
на наших предприятиях дисциплину 
труда. А. КОРНЕЕВ.

«БОЛЬШЕВИСТСКАЯ ПЕЧАТЬ»

НА ЛЕТНЕЙ 
ПУТИНЕ

Передовые рыболовецкие бригады 
с вдждым днем наращивают темпы 
добычи рыбы.^Б последней пятиднев
ке июля по области, выловлено рыбы 
иа 1.060 центнеров больше, чем в 
предыдущей пятидневке.

Высокопроизводительно трудятся 
на путине рыбаки колхоза «Путь к 
коммунизму» Александровского рай
она. Рыбаки колхоза полустрежевым 
неводом на реке Обь вылавливают 
по 40 центнеров за сутки. В резуль
тате колхоз в июле выполнил более 
чем два месячных плана и сдал го
сударству 749 центнеров ценной 
рыбы.

Высоких показателей в эти дни 
добились рыбаки колхоза имени 
Свердлова Каргасокского района. 
Правильно^ сочетая стрежевой и мел- 
коневодной лов, колхоз в июле 'вы
ловил 474 центнера рыбы, значи
тельно перевыполнив месячный 
план.

Успешно идет стрежевой лов ры-

Ловить рыбу круглосуточно
бы на Еолпашевском, Мизуркинском, 
Прорытовском и Колтогорском стре- 
жевых песках. Здесь рыбдки еже
дневно вылавливают и сдают на 
приемные пункты по 20— 3Q цент
неров рыбы, главным образом, язя 
и стерляди.

Хорошо работают рыбаки колхо
зов̂  «Авангард»^ Александровского 
района, имени Кутузова, «Северная 
звезда», имени Толпарова Каргасок
ского района, «Знамя ко.ммунизма» 
Колпашевского района, имени Чка
лова Берхне-Кетского района. Рыба
ки этих колхозов сдали государству 
сотни центнеров рыбы сверх плана.

Первое место в июле среди рыбо
добывающих районов области занял 
Верие-Кетский район, выполнив
ший план на 132 процента. Второе 
место занял Кривошеинский район, 
третье —  Александровский.

Среди рыооартелей впереди про
мысловики колхоза «Путь к  комму
низму» Александровского района.

выполнившие месячный план на 241 
процент, на втором месте —  колхоз 
«Знамя коммунизма» Колпашевского 
района.

Среди бригад государственного ло
ва иа первое место вышла бригада 
тов.^ Уразова с Колпашевского рыбо
комбината, выполнившая месячный 
план на 160 процентов. Хорошо ра
ботают бригады ■ тов. Пфейфера с 
Александровского рыбокомбината, 
тов. ‘Скирневского с Каргасокского 
рыбозавода.

Однако часть колхозов и рыболо
вецких бригад плохо организовали 
работу на рыбных промыслах. То.м- 
ский госрыбтрест в июле снова не 
выпрнил месячный план и недодал 
1.964 центнера рыбы. Ни одно пред
приятие рыбной промышленности не 
выполнило месячного плана по до
быче рыбы.

Стоит хорошая погода, а некото
рые хозяйства совершенно прекрати
ли добычу рыбы. Бсего по 3 центне- 

□ ра рыбы выловили в июле колхозы 
п имени Шишкова Парабельского рай- 
g она, «Рассвет» Каргасокского района.

Так называется новая книга, вы

пущенная издательством политиче

ской литературы. Б ней излагается 

история большевистской печати со 

времени ее зарождения до победы

Великой Октябрьской социа.чистиче- 
ской революции.

Книга окажет большую помощь 
учащимся, преподавателям общест
венных наук, журналистам ■ и- дру
гим читателям.

(ТАСС).

На бумаге...
При автохозяйстве № 2 облавто- 

треста второй год существует про
катная база легковых автомобилей, 
но взять машину напрокат очень 
трудно, иногда просто невозможно.
В этом году мне удалось взять ма
шину только один раз. Неприятно и 
то, что на базе от клиентов ста
раются избавиться, как от назойли
вых мух, заявляя: «Идите, надоели 
вы тут!»

М. ПАЛАДИЙ. ■ 
Правильно пишет М. Паладий. 

Для прокатной базы было выделено 
20 автомобилей марки «москвич», 
почти новых, как заявил начальник 
автохозяйства 2 тов. Прошин. 
Правда, это не очень много, но при 
хорошем использовании их можно 
было бы обеспечить значительную 
часть клиентов, желающих взять во 
временное пользование машину.

Но сейчас на базе только четыре 
исправных автомашины. А выведен
ные из строя машины не восста
навливаются.

Не волнует работников автотреста 
я  начальника автохозяйства № 2 
тов. Прошина и то, что финансовый 
план по прокатной ’ базе не выпол
няется. На июль был установлен план 
получить дохода 3 тысячи рублей, 
к  25 июля получено только 650 
рублей.

А люди, лселающие взять машину 
напрокат, идут и идут' на баз'УГ 
Здесь их встречают невежливо, ча-- 
ще всего заявляя: «Никого нет. Ма-” 
шин исправных нет, начальник’ ’ 
уехал, механик тоже».

80 0  желающих получить машину 
напрокат на учете у тов. Прошина.

Фактически прокатная база чис
лится только на бумаге. А нужно, 
чтобы она стала настоящей базой 
проката, удовлетворяющей запросы 

трудящихся. и , МЕРЕНКОВ.

в К О Л П А Ш Е В С К О М  
ПРОИЗВОДСТВЕННОМ УПРАВЛЕНИИ

Иа беспривязное...

:
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Больше двадцати лет работа
ет Анна Георгиевна Попова на 
Томском заводе резиновой обу
ви. Весь свой опыт мастер-ком. 
мунистка постоянно отдает мо
лодежи.

Коллектив, который возглав
ляет кавэмер ордена Ленина 
А. Г. Попова, борется за зва
ние бригады коммунистического 
труда.

На снимке: А. Г. Поцова
(слева) объясняет молодой ра- 
ботнице Вале Казаковой, как 
правильно делать строчку по 
ранту обуви. '

Фото г. Попова.

Менее половины месячного плава 
выполнили колхозы «Охотник и ры
бак»' Молчановского района, «Ерао 
ная Томь» Томского района, имени 
Горького, «Новая жизнь», «Рыбак», 
«Труженик» Парабельского района, 
бригады гослова тт. Смирнова, Ры
бакова, Батурина с Томского рыбо
завода, 06.дакова, Болкова, Якимова 
с Колпашевского рыбокомбината, 
Яткина, Ставровского из Молчанов
ского района.

Надо полнострю использовать бла
гоприятные условия нынешней пу
тины.

Рыбаки бригад гослова тт. Есике- 
вича и Писарова с Молчановского 
рыбозавода организовали ночной лов 
рыбы, в результате чего уловы уве
личились более чем в два раза. По 
примеру этих бригад нужно повсеме
стно организовать круглосуточный 
лов рыбы. Надо улучшить работу мо 
торизированных звеньев. Надо так 
организовать их работу, чтобы на 
каждый метчик приходилось не ме
нее 8 — 10 притонений в сутки.

Б некоторых'районах и особенно в 
Александровском большое значение 
имеет стрежевой лов. Необходимо 
обеспечить четкую работу береговых 
механизмов, тоневых катеров и ве
сти лов рыбы на стрежевых песках 
кр^'глосуточш). На реках области 
установлено несколько тысяч стер
ляжьих морд. Надо своевременно об
рабатывать эти орудия лова, чтобы 
добыть больше ценной, рыбы.

Нельзя допускать, чтобы свежая 
рыба подвергалась порче. Руководи 
тели рыбокомбинатов, рыбозаводов 
должны четко организовать работу 
всех ларевых плашкоутов, рбесде- 
■чцть быструщ приемку рыбы на ры- 
бопунктах, не задерживать рыбу пе
ред ее обработкой, своевременно отг 
гружать рыбную продукцию в места 
потребления.

Больше дешевой 
продукции

Планово-экоцомический отдел 
производственного управления 
сделал анализ затрат на производ
ство молока в сов.хозах и колхо
зах управления. Данные показы
вают, что почти во всех хозяйст
вах управления затраты на про
изводство продукции значительно 
превышают плановую.

Материалы планово-экономиче
ского отдела, а также рекоменда
ции главных специалистов управ
ления, подготовленные в связи с 
этим, решено обсудить на балан
совой комиссии при начальнике 
управления, а также во всех кол
хозах и совхозах управления.

Планово-экономический отдел

решил также подготовить мате
риалы, о снижении себестоимости 
производства мяоа, яиц и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Строится
птицефабрика

Большая птицефабрика стро
ится в“ совхозе «Колпашевский». 
Первый корпус птичника на 6 
тысяч голов сдан в эксплуа
тацию. К  1 ноября войдет в строй 
инкубаторий на 40 тысяч.

Бее процессы труда на птице
фабрике будут механизированы. 
Фабрика позволит резко увели
чить производство птичьего мяса, 
снизить затраты труда. Инкуба
торий обеспечит цыплятами мно
гие хозяйства зоны производствен
ного управления.

По следам наших выступлений

,И все же вилы не похожи на апельсин"
Так называлась корреспонден

ция, опубликованная 27 мая. В 
ней критиковались недостатки, 
имевшиеся в областном краеведче
ском му-зее.

Как сообщил редакции замести
тель начальника областного управ
ления культуры О. Городовйч, 
корреспонденция обсуждена на об
щем собрании коллектива музея. 
Факты, изложенные в ней, призна
ны правильными. Администрация

и местный комитет профсоюза на
метили практические меры по 
устранению недостатков и улучше- 
ниш экспозиции музея.

Все картины в отделе живописи 
и макет пихтового маслозавода в 
зале «Лесная промышленность» 
снабжены этикетками. Принима
ются меры к определению ряда 
экспонатов в зале «Искусство 
стран Востока». Активизирована 
деятельность музейного совета.

Б этом году некоторые хозяй
ства зоны производственного уп 
равления перейдут на беспривяз
ное содержание дойного стада. В 
колхозе «Искра» Парабельского 
района на беспривязное содержа
ние будет поставлено 200 коров. 
Сейчас здесь переоборудуется ко
ровник.

На беспривязное содержание 
переводится дойное стадо в 
первой бригаде колхоза имени 
Ленина этого же района. В на
стоящее время доильные агрегаты, 
типа «елочка» используются в 
летнем лагере, где построен до
ильный зал.

Перед началом стойлового пе- 
рио.да «елочка» из летнего лагеря 
будет перевезена в типовой коров
ник, который сейчас переобору
дуется для беспривязного содер
жания животных.

Доильные установки типа 
«елочка» используются сейчас в 
летних лагерях в колхозе «Но
вая жизнь» этого же района. В 
этом колхозе также идет подго
товка к  переводу животных на 
беспривязное содержание.

а
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новый
ПРЕСС-АВТОМАТ
BOPOHEJK. Успеш

но завершены испыта
ния, первой партии но
вых прессов-автоматов 
для производства де
талей из металличе
ских порошков. Меха
низмы, которым при- 

. своена марка «КГ-032» 
позволяют изготовлять 
изделия сложных форм 
и большой ЮЧНОСТИ  ̂ !

МАШИНЫ ДЛЯ 
ЗАТИРКИ СТЕН
Н ИЖ НИИ ТАГИЛ. 

Оригинальную машину 
для затирки стен и по
толков при штукатур
ке сконструировал 
М. В. Пильщиков, сле
сарь-механик Нижне- 
Тагильского строитель
ного треста Л̂о 88. 
Этот аппарат весом
всего 1,2 килограмма 
напоминает дрель с 
вращающимся кругом

и работает на токах 
высокой частоты. Один 
рабочий за час зати
рает такую площадь, 
какую квалифициро
ванный штукатур едва 
выполняет за смену. С 
помощью аппарата 
М. Пильщикова при 
ремонте жилья можно 
очищать старые полы', 
трубы, радиаторы, го
товя их к  новой по
краске.

ПОД УГЛОМ д о  
45 ГРАДУСОВ

Ю Ж Н О - С А Х  А- 
ЛИНСК. На Сахалин, 
ской шахте № 15 за
кончились промышлен
ные испытания опытно
го образца подземного 
ленточно-цецного кру
топадающего конвейе
ра. Он может транс
портировать уголь, по
роду и другие подоб
ные грузы под углом 
ДО 45 градусов,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 4 августа 1902 г. 183 (11767)

Восьмой Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов

ДЕНЬ ш е с то й
ХЕЛЬСИНКИ, 2 августа^ (След. 

Еорр. ТАСС). Ранним утром в разные 
концы Хельсинки отправились авто
бусы с делегациями. Одно из цент
ральных событий сегодняшней про
граммы —  встречи II дискуссии 
сельской молодежи. И естественно, 
что юноши и девушки разных стран,

ма-таллурги, шахтеры, строители, 
шинисты.

Дискуссии и встречи, включенные 
в программу Дня труда фестиваля, 
закончились праздником трудящейся 
молодежи в парке. Кайсаниеми.

Представители ста двух стран ми
ра приняли участие в коллоквиуме,

Ш
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ХЕЛЬСИНКИ. На V H I Всемирном фестивале молодежи и студен
тов «За мир и дружбу».

На снимке: делегация Советского Союза проходит по стадиону.
Фото |Опециальных корреспондентов ТАСС Е. 1^ассина и В. Генде-Роте.

(Принято по фототелеграфу).

участвующие в этих встречах, пере
несли свои дискуссии за город —  на 
фермы. Они обсуждали вопросы зе
мельной реформы, технического про
гресса в сельскохозяйственном про
изводстве, говорили о возможности 
получения технического образования 
сельской молодежью.

Горячая дискуссия разгорелась в 
Доме культуры, где собрались мо
лодые рабочие, представители проф
союзного движения. Право на труд, 
возможности получения профессии и 
технической подготовки, влияние 
технического прогресса на условия 
ж и й и  и быта рабочей молодежи —  
об этом ведут разговор, молодые ме-

посвященном вопросам мира и наци
ональной независимости.

Сегодня продолжались встречи по 
профессиям в городе Лахти, куда на 
несколько дней поехали молодые 
строители, рабочие лесообрабаты
вающей промышленности. В городе 
Тампере по-прежнему гостят моло
дые металлурги.

В кинотеатре Алппи продолжались 
дискуссии «свободной трибуны», 
предусмотренные студенческой про
граммой фестиваля. По заявлению 
председателя международного сту
денческого комитета фестиваля Хосе 
Кавальканте, здесь каждый мог вы
ступить на любую тему и говорить, 
сколько он хотел.

На курорты 
самолетом

в  июле из Колпаш.евского ■ 
адропорта более 33 человек от
правились на курорты Средней 
Азии, побережье Черного моря, 
Кавказ.

в ы с о к а я  
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■ По • итогам работы сплавных 
участков Нарымской сплавной ■ 
крнторы за июль лучших пока
зателей на погрузке барж 
круглым лесом добилась брига
да Н. А. ■ Агафонова Жигалов- 
ского рейда Кетскрго сплавного 
участка. Загрузку' каждой бар-, 
жи она ведет в течение ‘ одной 
смены. - '

Высокие показатели, .имеет 
бригада В. Т. Смирнова на То. 
гурском рейде этого же сплав
ного участка. В один из дней 
июля она погрузила за смену 
1.870 кубометров вместо 1.400 
по норме.

Полторы нормы дает бригада 
М. А. Ященко из Усть-Чаинско-. 
го рейда. ВырАботка на кран— 
до полутора норм в смену.

Новое оборудование
в  адрес Александровского 

рыбокомбината продолжает по
ступать новая техника и обору- 
довайие. Поступили хо.лодиль- 
ная установка и три крана для 
погрузочно-разгрузочных работ 
на рыбопунктах, насосы и дру
гое оборудование.

Е. КО НДРАТЕНКО.

Томский музыкально
драматический театр 

на сельской сцене
I Три дня;-продолжались в селе 
Бакчар гастроли: Томского ■ му
зыкально-драматического теат
ра.'Выступления театра яви
лись большим праздником для 
сельских зрителей. Драматиче
ская группа театра показала 
бакчарцам драму Бальзака 
«Мачеха»,' пьесу Коростелева 
«Верю в тебя» и комедию 'Ус- 
пейского «Девушка с веснуш
ками». Артисты выступили ■ в 
колхозах' «Северное сияние», 
имени Кирова.

Драматическая группа театра 
побывала ■ со ■ спектаклями в 
Кривошеинском, • Молчанов- 
ском, Колпашевском и Чаин- 
ском районах. Всюду гастроли 
театра проходили с большим 
успехом.

Сейчас коллектив театра вы
ступает в Парбигском районе.

Коротко
© в поселке Комсомольском 

Пышкино-Троицкого района у 
супругов Киркеснер родились 
три девочки-близнецы.

Сейчас девочкам Вере, Наде 
и Любе исполнилось по месяцу.

©  В международный моло
дежный лагерь «Волна», распо
ложенный недалеко от г. Сочи, 
выехала группа молодых томи
чей.

О том, какой популярной оказа
лась эта форма обмена мнениями, 
можно, судить по количеству высту
пивших. «Свободной трибуной» вос
пользовались около 50 делегатов.

Закрылся студенческий семинар 
кинематографистов.

Первая встреча молодых христиан 
вызва.ла большой интерес. В связи с 
этим на пресс-конференции высту
пил сегодня председатель всемирно
го совета церкви доктор Мартин Ни- 
меллер (ФРГ), участвовавший в этой 
встрече. Он выразил удовлетворение 
тем, что идеи фестивалей не проти
воречат христианской религии, что 
молодые христиане, стоящие вне по
литики, должны всемерно сотрудни
чать со всеми людьми доброй воли. ■

По-прелгнему расцветают яркими 
национальными костюмами разных 
стран концертные эстрады. (Зегодня 
жители Хельсинки побывали на 30 
международных концертах. Особый 
успех выпал на долю артистов бале
та СССР, СЩА, Австралии; Франции. 
Тепло принимали слушатели музы
ку Латинской Америки.

Яркий, жизнерадостный концерт 
дала венгерская делегация. Его посе
тил президент Финляндии У. К. Кек
конен. Он заявил: «Я счел нужным 
быть гостем на организуемом сего
дня национальном концерте Венгрии, 
чтобы таким образом выразить мое 
сожаление по поводу вызывающего 
у  нас, фин.чов, стыд поведения без
ответственных слоев молодежи сто
лицы». Президент имел в виду ху
лиганские выходки против фестива
ля. - ■ ,

...По утрам из окон школ, где жи
вут де.тегаты, с бортов теплоходов 
несется на разных языках «Гимн 
демократической молодежи». По тра 
диции, им заканчиваются встречи 
между делегациями. Сегодня моло
дые американцы были в гостях у 
монголов, шведы встречались с вьет
намцами. В гостях у советской деде- 
гации на теплоходе «Грузия» побы
вали кубинцы, югославы, молодежь 
Чили, Мексики; Бирмы, Ирана, Не
пала, Дании, Исландии, Норвегии, 
Испании, Португалии, Туниса, Ма
рокко.

Ш М ежауиародная

Соглашение между алжирскими 
лидерами достигнуто

АЛЖ ИР, 2 августа. (ТАСС). 
Здесь объявлено о достижении со
глашения в результате перегово
ров, происходивших в последние 
дни в Алжире между представите
лем заместителя председателя вре
менного правительства Алжирской 
Республики Бен Веллы Мохамме
дом Хидером и заместителями 
председателя ВПАР Кримом Бель-

ПОГОДА

- По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 4 августа ожидается перемен
ная облачность, преимуществен
но без осадков,' ветер • северо-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура 20— 25 градусов теп
ла..

5— 6 августа — переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер южный 
10 метров в секунду, температура 
ночью — 7 — 12 градусов, днем — 
,18— 23 градуса тепла.

Показ сил 
молодецки

МОСКВА, 2 августа. (ТАСС). 
Председатель Президиума Верховно
го- Совета СССР Л. И. Брежнев полу
чил от председателя комитета Дня 
дружбы молодежи Финляндии и Со
ветского Союза. Матти Кекконена 
телеграмму, в которой он от имени 
молодежи Финляндии выражает бла
годарность за дружеское приветст
вие, направленное Л. И. Брежневым 
к  празднику дружбы молодежи Фин
ляндии и Советского Союза.

В телеграмме отмечается, что этот 
торжественный день прошел успеш
но и полностью отвечал возложен
ным на него большим задачам. Он 
превратился в мощный показ сил мо
лодежи СССР и Финляндии, направ
ленных на укрепление дружбы и ми
ра.

Наказать 
провокаторов 

-  требует 
финская печать
ХЕЛЬСИНКИ, 2 августа. 

(ТАСС). Демократическая печать 
Финляндии отмечает, что антифе- 
стивальные провокации в Хельсин
ки вызвали всеобщее возмущение, 
в стране. Газета «Мааканса» в пе
редовой статье указывает, что про
вокациями против участников фес
тиваля руководят из-за границы. 
«Мааканса» требует призвать ху
лиганов к порядку в соответствии 
с законами Финляндии.

Печать подчеркивает, что 5гча- 
стники беспорядков не выражают 
мнения финского народа.

«Кансан Уутисет» особо останав
ливается на неблаговидной роли 
союза молодежи коалиционной 
партии. Еще задолго до фестиваля, 
пишет газета, эта организация го
товила беспорядки. Уже за месяц 
до фестиваля союз создал группу 
для распространения антифесги- 
вальных листовок и других прово
кационных материалов...

Далее «Кансан Уутисет» приво
дит пример наглых антисоветских 
действий, которые готовились на 
вечер 30 июля. Вдоль трассы 
предполагаемого маршрута авто
бусов советской делегации, пишет 
газета, заранее были собраны кам
ни, и американская телевизионная 
автомашина была наготове, чтобы, 
заснять происшествие на пленку. 
Однако автобусы делегации поеха
ли другим маршрутом.

•касемом и Мохаммедом Будиафом.
Как явствует из опубликованно

го совместного коммюнике, согла
шение достигнуто по следующим 
трем основным вопросам: создании 
политбюро Фронта национального 
освобождения, выборов Националь
ного учредительного собрания ори
ентировочно 27 августа и созыва 
Национального совета алжирской 
революции через неделю после 
этих выборов.

Мохаммед Будиаф сообщил о 
своем согласии войти в политбю
ро в составе семи человек, как это 
было декларировано в Тлемсене в 
середине июля.

Аргентина бастует
БУЭНОС-АЙРЕС, 2 августа; 

Корреспондент ТАСС И. Хильберт 
передает: Уже сутки продолжается 
в Аргентине 48-часовая забастов
ка, объявленная Всеобщей конфе
дерацией труда в знак протеста 
против дороговизны жизни, безра
ботицы и нового постановления 
правительства о дискриминацион
ном статусе политических партий.

Даше правительство признало, 
что в основных отраслях промыш
ленности во всей стране бастует 
80— 95 процентов рабочих. По 
данным профсоюзов, эта цифра 
еще выше.

Парализовано движение желез
нодорожного и городского транс
порта. В стране не выходят газе
ты, бездействуют порты, не ведут- тельства».

ся работы на нефтепромыслах, 
улицы городов не убираются, за
крыты магазины. Парализована 
почти вся деятельность страны.

В столице и ее окрестностях 
правительство мобилизовало на по
давление забастовки -и демонстра
ций трудящихся 8.000 полицей
ских, придав им самолеты и верто
леты.

В городе Анильянеда полицей
ские разогнали демонстрации тру
дящихся.

Руководство Всеобщей конфе
дерации труда опубликовало заяв
ление, в котором приветствует тру
дящихся в связи с их активным 
участием в забастовке и подчерки
вает их единодушие в борьбе «про
тив реакционной политики прави-

Позиция СШ А не изменилась
ВАШ ИНГТО Н, 2 августа. 

(ТАСС). На состоявшейся здесь 
вчера пресс-конференции ■ прези
дент С Ш А 'Дж. Кеннеди сделал 
заявление, в котором подчеркнул, 
что Соединенные Штаты по-преж
нему будут настаивать на инспек
ции на местах для контроля .за 
соблюдением соглашения о пре
кращении испытаний ядерного 
оружия.

Эта позиция СШ А. как известно, 
до настоящего времени препятст
вовала заключению соглашения о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. Она не учитывает совре
менные достижения науки, кото
рые позволяют обнаруживать под
земные ядерные взрывы с по
мощью национальных систем обна
ружения.

Кеннеди сообщил, что прави
тельство С Ш А  заканчивает «тща
тельный обзор технических проб
лем. связанных с действенным до- 
■говором о запрещении испытаний» 
и далее сказал, что полученные 
выводы «дают надежду, что С Ш А 
смогут действовать в направлении 
создания международной контро
лируемой системы», которая «бу
дет проще и экономичнее», чем

система, предусматривавшаяся до
говором, внесенным СШ А на рас
смотрение в Женеве в апреле 1961 
года.

Касаясь объявленного вчера ре
шения Англии аннулировать согла
шение о размещении баз американ
ских ракет «Тор» на ее террито
рии, президент сказал, что это «не 
будет иметь никаких отрицатель
ных психологических последствий» 
и что способность С Ш А «выпол

нить обязательства в отношении 
обороны Западной Европы обыч
ными и ядерными вооруженными 
сйлами остается без изменений».

Остановившись на вопросе раз
оружения, президент подчеркнул, 
что С Ш А по-прежнему будут до
биваться инспекции «того, что про
изводится» из вооружений, и пока 
они этого не добьются, они «не 
смогут заключить соглашения о 
всеобщем и полном разоружении».

Провокационные действия 
западноберлинских властей

Не унимаются...
ГАВАН А, 3 августа. (ТАСС). 

Американские империалисты про
должают провокационные дейст
вия против Кубы. Корабли й воен
ные самолеты вооруженных сил 
С Ш А постоянно нарушают терри
ториальные воды и воздушное про
странство Республики Куба.

В опубликованном вчера сооб
щении министерства революцион
ных вооруженных сил говорится, 
что за Период с 23 по 31 июля бо
евые корабли военно-морского 
флота Соединенных Штатов, вой
дя в территориальные воды Кубы, 
день и ночь дежурили у портов 
Гавана и Мариэль. Корабли-шпио
ны снабжены мощными радарны
ми. установками, позволяющими 
вести круглосуточное непрерывное 
наблюдение за входом и выходом 
из кубинских портов кораблей раз

личных стран мира. В шпионской 
деятельности военно-морских сил 
С Ш А участвует также научно-ис
следовательское судно, которое 
утром 31 июля на расстояние од
ной мили приблизилось к  -кубин
ским военным кораблям в районе 
порта Мариэль.

В сообщении министерства ре
волюционных вооруженных сил 
указывается далее, что за два дня 
— 31 июля и 1 августа— воздушное 
пространство Кубы нарушалось 
американскими военными самоле
тами двадцать раз.

Наряду с нарушениями терри
ториальных вод и воздушного про
странства Кубы 31 июля утром 
американские солдаты, находя
щиеся на военно-морской базе 
Гуантанамо, семь раз открывали 
огонь по кубинской территории. ‘

з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 2 авгу
ста. (ТАСС)'. Западноберлинские 
власти предприняли вчера еще од
ну грубую провокацию. По прика
зу сенатора по внутренним делам 
Аль'берца отряды полиции ворва
лись на все западно-берлинские 
станции городской железной доро

ги, находящейся под управлением 
ГДР, и сорвали или замазали чер
ной краской вывешенные там 
транспортной полицией ГДР объ
явления о розыске преступников, 
совершивших 20 июля взрывы на 
станции городской железной доро
ги «Ботанишер Гартен»,

Венесуэла против американских баз
КА Р А КА С . 3 августа. (ТАСС). 

Правительство С Ш А обратилось к  
венесуэльскому правительству с 
просьбой разрешить ему создать 
на территории Венесуэлы две во
енные базы для подводных лодок 
и самолетов. Сообщая об этом, га
зета «Кларин» подчеркивает, что 
«все общественные круги Венесу
элы, даже официальные, возража
ют против создания военных баз».

Представители федерации уни
верситетских центров заявили кор
респонденту ТАСС, что просьба 
С Ш А о строительстве военных баз 
в Венесуэле вызвала негодование 
среди студентов и всего народа 
страны. «Мы, — заявили они, — 
отвергаем любую попытку созда
ния баз, которая означала бы 
окончательную потерю нашей не
зависимости».

Успехи в индустриалпзаппи Румынин
БУХАРЕСТ, 3 августа. (ТАСС). 

В 1961 году в Румынии было вы
плавлено более 100 килограммов 
стали на душу населения против 
18,2 килограмма в 1938 году. В 
этом году производство стали до
стигнет 2.540 тысяч тонн (в 9 раз 
больше, чем в 1939 году), а в 
конце шестилетнего плана —

3.500 тысяч тонн. .Выработка элек
троэнергии на душу населения 
возросла с 74,2 киловатт-часа в 
1938 году примерно до 500 кило
ватт-часов в конце 1961 года.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал •— широкоэк
ранный цветной фильм «Семь не
вест для семи братьев»; Сеансы: 
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20.
Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Малахов кур. 
ган». Сеансы: 9, 10-45. Зеле, 
ный зал — «Семь невест для семи 
братьев». Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Девичья 
весна». Сеансы: 9, 10-50, 12-45,
2- 40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20.
Большой зал — «Муж своей же
ны». Сеансы: 9-40, 11-25, 1-15,
3- 05, 4-55, 6-45, 8-35, 10-25. Зал 
кинохроники— новый документаль
ный фильм «Наша -«Правда». Се
ансы: 5-55, 6-55. Художественный 
фильм «В эту ночь». Сеансы: 10, 
11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 7-55, 9-30.

Кинотеатр детского зрителя. 
Для самых маленьких — «Короле
ва Зубная ПДетка», «Козленок и 
волк», «Космонавт №...» Сеан
сы: 9-30, 10-30, 11-30. «Граф 
Монте.Кристо» (1-я серия). Сеан
сы: 12-30, 4, 5-55.

Кинотеатр им. И. Черных. Боль- 
шой зал. «Командировка». Сеан. 
сы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 
8-30, 10-15. Малый зал — «Мн. 
стер Питкин в тылу врага». Сеан
сы: 12, 1-45, 3-30, 5-15, 7. 8-45, 
10-30. Для. детей —- «Таинствен
ная находка». Сеансы: 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада. Ш и
рокоэкранный фильм «Кёр Ог
лы». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30,. 10-30.

Дом культуры ГРЭС-П — «Чу
жие». Сеансы: 5, 7, 9.

Дом культуры завода «Томка, 
бель» — «Неизвестная женщина». 
Сеансы: 3, 5„ 7. 9. Дети до 16 лет 
не допускаются.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  
Суббота, 4 августа 

18.30. «Красавица Ангара».
Спектакль государственного орде
на Ленина Бурятского театра опе
ры и балета. 20.00. «Неделя пяти 
континентов». Международный об
зор. 20.10. «Новинки киноэкрана». 
20.45. Телевизионные новости. 
20.55. Объявления. 21.00. При
ключенческий фильм «713.Й про
сит посадку».

Томскому областному совету 
.ДСО «Труд» срочно требуется 
главный бухгалтер.

Обращаться по адресу: пр.
им. Фрунзе, 11, к  председателю, 
тел. 46-28.

Томской пассажирской авто, 
транспортной конторе на постоян
ную работу требуются: шоферы
1— 2 классов, шоферы 3-го класса 
для переподготовки на 2-й класс, 
токари, жестянщики, автослесари, 
кондуктора, техник-стронтель.

Обращаться: г. Томск, пер. Та
тарский. 23. Отдел кадров.

Томской трикотажной фабрике 
срочно требуются: кочегары, уче
ники наладчиков ■ трикотажного 
оборудования, уборщица.

Обращаться: г. Томск, пер. 1905 
года, № 6. 2 — 1

Клиникам Томского медицинско. 
го института срочно требуются на 
постоянную работу: бухгалтер ма
териальной группы, счетовод, ма
шинистка, санитарки, медицинские 
сестры, уборщицы, швейцары, гар
деробщицы, телефонистки, слеса
ри, повар и рабочие в пищеблок.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, № 2.

Томскому дому отдыха «Басан- 
дайка» срочно требуются: повара, 
кухонные, рабочие, официантки и 
технички.

Хозяйственному отделу 'УВД 
Томского облисполкома требуются' 
слесарь и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 18.

Областная заочная средняя шко
ла производит прием учащихся в 
5 — 10-е классы.

В районах области заявления 
следует подавать директору бли
жайшей школы; в г. Томске — по 
адресу: улица Карла Маркса, 31. 
телефон 30-41. 5— 4

Томскому ликеро-водочному за
воду требуются: товаровед, тех. 
ничкв, слесари, ■ квалифицирован, 
ный газоэлектросварщвк, плотник- 
столяр, временные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок. 18 (вход с улицы 
Неточной). 3 — 3

ВНИ М АНИ Ю  ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Цены на овощи, свежие в г. Томске с 1 августа снижены и 

установлены в следующем размере (за килограмм): 
капуста.— 5 копеек, огурцы — 25 копеек, лук репчатый — 

36 копеек, морковь — 25 копеек, свекла — 10 копеек, помидо
ры красные — 1 рубль.

Овощи можно купить в овощных и продовольственных 
(кроме специализированных) магазинах, в киосках, ларьках, па
вильонах города. .

. Томский горторготдел.

Томскому совнархозу требуются: 
подсобные рабочие, слесарь.водо- 
проводчик, токари, слесари-инст
рументальщики, электромонтер-те
лефонист, технички, секретарь-ма. 
шинистка, машинистки, курьер, ин
женеры-конструкторы по радио
аппаратуре, инженеры-конструкто
ры механики, техники-конструкто
ры, чертежницы-копировщицы.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт (остановка автобуса 
№ 1 «Новостройка»). 2— 2

Томской областной типографии 
№ 1 полиграфиздата на постоян
ную работу требуются: счетовод-
кассир, столяры, резчики бумаги, 
подсобные рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, к  директору.

3— 3

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: квалифицированные элек
тромонтеры, токари, слесари по 
ремонту оборудования и насосов, 
машинисты и кочегары котельной 
высокого давления, подкатчики 
топлива, подсобные рабочие, плот
ники по изготовлению и ремонту 
кабельной тары, слесари по ремон
ту котельного оборудования и ра
бочие (мужчины и женщины) для 
работы на станках.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь. 4, бюро пропусков.

Управлению трамвая г. Томска 
требуются: кондуктора, рабочие 
пути, слесари в депо, строитель
ные рабочие, старший' экономист, 
инженер по технике безопасности. 
Одинокие обеспечиваются общежи
тием.

Обращаться: г. Томск, Енисей
ская, 33, отдел кадров. 3 — 3

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
на постоянную работу в Томске 
требуется опытный старший бух
галтер.

.(i.06j)a^aTbCH; гор. Томск, ул. 
Ёёршинина, 24. отдел кадров.

Требуются работники на разъезд
ную работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21, управление связи, 
отдел кадров.

2 - 1

Спичечной фабрике «Сибирь.» 
требуются работницы в цехи.

Общежитием обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск, улица 

Центральная, 12.
2 — 1

Томскому техникуму железнодо
рожного транспорта требуются на 
постоянную работу: методист заоч
ного отделения, инструктор произ
водственного обучения, преподава
тели, столяры, комендант учебного 
корпуса, конюх-возчик, вахтеры, 
сторожа, уборщицы.

Обращаться по адресу: ст. 
Томск-П, Стародеповская, 5, а так
же: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 40.

Клубу железнодорожников стан
ции Томок-П требуются преподава
тели по классу фортепиано и по 
классу баяна.

Гр-н Заблоцкий Вячеслав ' Викто- 
в Туркменской CLF, Марыиская область, поселок 

Мургаб, возбуждает дело о растор- 
женин брака с гр-кой Заблоцкой Ма
рией Яковлевной, проживающей в 
г. Томске, улица Нахимова, дом 90: КВ. 7.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Ковтун Людмила Давыдовна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Госпитальная, 4, кв. 2, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном 
Ковтуном Иваном Борисовичем.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Селиванова Тамара Влади
мировна, проживающая в г, Томске, 
улица Вершинина, 27, корпус, 1, 
кв. 1, возбуждает дело ■ о расторже
нии бра:ка с гр-ном Селивановым 
Федором Андреевичем, проживаю

щим в- г. Томске, пер. Твер
ской, 11-а, кв. 1,

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.
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